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О Б Р А Щ Е
Всесоюзного Центрального Совета Профессиональных Союзов
к о  в с е м  ч л е н а м  п р о ф е с с и о н а л ь н ы х
рабочим и работницам, ко
техническим работникам, служащим, деятелям 
науки, культуры и искусств
Дорогие товарищи!
4 марта 1979 года состоятся выборы в Вер

ховный Совет СССР. В обстановке большого 
политического и трудового подъема полный 
творческих сил идет советский народ на
встречу этому знаменательному событию в 
жизни нашей Родины.

Профсоюзы СССР, объединяющие в своих 
рядах около 123 миллионов трудящихся, с 
огромным воодушевлением восприняли Обра
щение Центрального Комитета КПСС ко всем 
избирателям, гражданам Союза Советских 
Социалистических Республик, в котором 
всесторонне отражены впечатляющие успе
хи советского общества в коммунистическом 
строительстве, раскрыта яркая перспектива 
развития страны'. Профессиональные союзы 
горячо одобряют и единодушно поддержи
вают внутреннюю и внешнюю политику Ком
мунистической партии. Центрального Коми
тета КПСС, его Политбюро во главе с выдаю
щимся политическим и государственным 
деятелем, верным марксиетом-ленинцем, 
пламенным борцом за мир и безопасность 
народов Генеральным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума Верховного Сове
та СССР товарищем Л. И. Брежневым.

Партия уверенно ведет страну ленинским 
курсом. Все' свои достижения советские люди 
неразрывно связывают с мудрым руковод
ством КПСС. Важнейшим историческим со
бытием з жизни партии и народа после пре
дыдущих выборов в Верховный Совет СССР 
стал XXV съезд КПСС, определивший основ
ные направления борьбы за коммунизм на 
современном этапе. Его решения явились 
для всех трудящихся нашей Родины, для 
профсоюзов боевой программой практической 
деятельности. Партия создает все необходи
мые условия для активного участия про
фессиональных союзов в управлении госу
дарственными и общественными делами, в 
решении политических, экономических и со
циально-культурных вопросов.

Выдающимся документом эпохи развитого 
социализма явилась новая Конституция 
СССР. Основной Закон страны гарантирует 
реальные права, обеспечивающие основу ма
териальной и духовной жизни человека — 
его право на труд, отдых, охрану здоровья, 
обеспечение в старости, на жилище, образо
вание, пользование достижениями культуры.
Одно из ярких проявлений социалистической 
демократии — закрепление в Конституции 
СССР высокой роли профессиональных сою
зов, других общественных организаций, тру
довых коллективов в политической системе 
Советского государства.

Профсоюзы СССР, руководствуясь реше
ниями XXV съезда партии, положениями и 
выводами, содержащимися в речи товарища 
Леонида Ильича Брежнева на XVI съезде 
профессиональных союзов, постоянно забо
тятся о развитии народного хозяйства, подъ
еме производства, о правах и интересах тру
дящихся, об условиях их труда и быта. 
Профсоюзное движение получило дальнейшее 
развитие, в него вовлечены широкие массы 
колхозников. Совершенствуются формы и 
методы профсоюзной работы. Необходимо и 
впредь добиваться большей конкретности и 
деловитости в деятельности профсоюзных ор
ганизаций, более полного использования пре
доставленных им прав, повышения ответст
венности за выполнение стоящих перед ними 
задач.

Дорогие товарищи!
С каждым годом могущественнее становит

ся наша социалистическая Отчизна, растет и 
крепнет ее экономика, лучше и богаче живут 
советские люди. За пять последних лет ■ су
щественно обновились, расширились и до
стигли одного триллиона рублей основные 
производственные фонды народного хозяй
ства, производство промышленной продукции 
увеличилось в 1,4 раза. Со времени прошлых 
выборов вступили в строй сотни крупных 
промышленных предприятий, в их числе та
кие гиганты, как первая очередь КамАЗа и 
завода «Атоммаш», Усть-Илимская ГЭС, 
Лисичанский нефтеперерабатывающий завод, 
кислородно-конверторный комплекс на 
«А-зоветали», Нефтекамский завод автосамо
свалов и многие другие. На просторах Сибири 
и Дальнего Востока созданы новые города и 
рабочие поселки, в восточных районах ус
пешно развиваются территориально-произ-

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Об установлении ежегодного праздника 
«Дня Аэрофлота»

Президиум Верховного Совета СССР постановляет: 
Установить праздник «День Аэрофлота».
«День Аэрофлота» праздновать ежегодно во второе 
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водственные комплексы, которые дают ос
новной прирост добычи нефти, руды, угля, 
газа, выработки электроэнергии.

Благодаря последовательному осуществле
нию аграрной политики партии сельское хо
зяйство страны превратилось в крупную со
временную высокомеханизированную от
расль. Постоянно укрепляется материально- 
техническая база колхозов и совхозов. Не
легким был минувший сельскохозяйственный 
год, но хлеборобы при активной помощи 
всех трудящихся, проявив массовый трудовой 
героизм, порадовали Родину богатым уро
жаем. Получен самый, высокий за всю исто
рию отчес-твенного земледелия валовой сбор 
зерна — 235 миллионов тонн.

Социальная программа партии, ее практи
ческая реализация вызывают у советских лю
дей чувство оптимизма, уверенность в буду
щем. Национальный доход, основная часть 
которого направляется на решение главной 
задачи — повышение благосостояния народа, 
увеличился за пять лет на 28 процентов. 
Реальные доходы в расчете на душу населе
ния возросли более чем на 20 процентов. По
вышена среднемесячная заработная плата 
рабочих, служащих и оплата труда колхоз
ников. Значительных размеров достигли за 
это время общественные фонды потребления. 
В 1978 году они составили 105,5 миллиарда 
рублей, или в  среднем 404 рубля на человека. 
За эти годы 54 миллиона человек улучшили 
свои жилищные условия.

Получило дальнейшее развитие социальное 
страхование и пенсионное обеспечение. Рас
ходы на эти цели в 1978 году по сравнению с 
1973- годом увеличились более чем на 40 про
центов. Возросли размеры пособий по вре
менной нетрудоспособности. Улучшено меди
цинское обслуживание населения. Дополни
тельные льготы получили участники Великой 
Отечественной войны, инвалиды и пенсио
неры. Больше возможностей стало у рабочих, 
служащих и членов их семей отдохнуть и 
укрепить свое здоровье в профсоюзных 
здравницах,, туристских и заводских базах 
отдыха. В профсоюзных спортивных коллек
тивах к занятиям физкультурой привлечено 
более 33 миллионов человек.

Особой заботой Советского государства бы
ло и остается создание наилучших условий 
для воспитания и охраны здоровья детей. 
Постоянно растет сеть детских яслей и са
дов, школ, дворцов пионеров. Более 55 мил
лионов школьников отдохнули за пять лет в 
пионерских лагерях. Наше общество учит 
детей добру, дружбе, • воспитывает у них 
уважение к труду, любовь к своей Родине.

Дорогие товарищи!
Все, чем богата страна, что создано, пост

роено, выращено, — сделано руками людей 
труда, принадлежит им, служит их интере
сам. Сознательный, творческий труд миллио
нов советских людей — основа могущества и 
процветания нашего .многонационального го
сударства, гдавйый источник материального и 
духовного богатства общества.

Ярким выражением трудовой активности 
народа, его патриотизма стало Всесоюзное 
социалистическое соревнование, в котором 
участвует более 100 миллионов человек. Поч
ти 62 миллиона трудящихся .являются участ
никами движения за коммунистическое от
ношение к труду. Сегодня социалистическое 
соревнование является мощным рычагом 
ускорения развития экономики, важным 
средством воспитания трудящихся. Оно ока
зывает глубокое влияние на рост производ
ства, на все стороны деятельности трудовых 
коллективов, способствует формированию ак
тивной жизненной позиции рабочих, колхоз
ников и служащих. Профсоюзы видят свою 
задачу в том, чтобы и дальше развивать 
творческую инициативу трудящихся, устра
нять элементы формализма в организации 
соревнования, повышать его действенность.

У советских людей стало доброй традицией 
встречать День выборов в Верховный Совет 
СССР как всенародный праздник, отмечать 
его новыми трудовыми успехами. В преддве
рии этого знаменательного дня Всесоюзный 
Центральный Совет Профессиональных Сою
зов призывает членов профсоюзов, всех тру

дящихся приумножить- усилия в борьбе за 
успешное выполнение решений XXV съезда 
партии, июльского и ноябрьского (1978 г.) 
Пленумов ЦК КПСС, еще шире развернуть 
социалистическое соревнование за досрочное 
выполнение заданий текущего года и пяти
летки в целом, превратить 1979 год в год 
ударного труда.

Необходимо так организовать дело, чтобы 
быстрее преодолеть еще имеющиеся трудно
сти и недостатки, вести настойчивую борьбу 
с бесхозяйственностью и расточительством, 
с нарушениями трудовой и производственной 
дисциплины. Следует обеспечить повышение 
Э|ффективности и качества работы, полнее 
использовать основные производственные 
фонды, экономить сырье, материалы, топлив
но-энергетические ресурсы, активнее разви
вать движение «Работать без отстающих!», 
добиваться высоких конечных результатов. 
Особое внимание должно быть направлено 
на повышение производительности ■ труда, 
внедрение в . производство достижений науки 
и передового опыта, новой техники и техно
логии. Одной из ключевых задач остается 
всемерное увеличение выпуска товаров на
родного потребления, расширение их ассор
тимента и повышение качества. Выполнение 
социалистических обязательств и встречных 
планов должно стать делом чести каждого 
трудящегося!

Дорогие товарищи! Высшей целью полити
ки партии является забота о благе народа и 
безопасности кашей Родины.

Активная деятельность Коммунистической 
партии и Советского государства по претво
рению в жизнь, принятой на ; XXV съезде 
КПСС программы дальнейшей борьбы за мир 
-и международное сотрудничество, за свободу 
и независимость народов является решаю
щим фактором создания благоприятных 
условий для мирного созидательного труда 
советских людей. Своей последовательной 
борьбой за развитие процесса'’ разрядки на
пряженности и разоружение Советский Союз 
снискал высочайший международный авто
ритет, глубокую признательность всех про
грессивных, честных людей на земле.

Большой вклад в осуществление политики 
мира и сотрудничества вносят советские 
профсоюзы. Они развивают и углубляют 
братские связи с профсоюзами социалисти
ческих стран, всемерно способствуют укреп
лению единства международного профсоюз
ного движения, высоко несут знамя проле
тарского интернационализма.

Дорогие товарищи!
Коммунисты и беспартийные выступают 

на выборах в тесном, нерушимом единстве. 
Кандидатами в депутаты Верховного Совета 
Союза ССР народ выдвинул своих лучших 
сынов и дочерей, прославивших себя удар
ной работой, плодотворной политической и 
общественной деятельностью. Первыми на 
предвыборных собраниях были названы име
на ' руководителей Коммунистической партии 
и Советского государства.

Всесоюзный Центральный Совет Профес
сиональных Союзов обращается с призывом 
ко всем членам профсоюзов, всем рабочим и 
работницам, инженерно-техническим работ
никам, труженикам сельского хозяйства, слу
жащим, деятелям науки, культуры и искус
ства в день выборов в Верховный Совет 
СССР 4 марта 1979 года голосовать за пред
ставителей нерушимого блока коммунистов 
и беспартийных. Отдавая свои голоса за кан
дидатов в депутаты высшего органа госу
дарственной власти, трудящиеся Страны Со
ветов еще раз продемонстрируют свою тес
ную сплоченность вокруг ^родной ленинской 
партии, высокую политическую сознатель
ность, решимость добиваться новых успехов в 
укреплении могущества Родины, в строитель- 
стве коммунистического общества.

Да здравствует Союз Советских Социали
стических Республик!

Да здравствует великое нерушимое един
ство л  артии и народа!

Под знаменем Ленина, под руководством 
Коммунистической партии — вперед, к побе
де коммунизма!

Всесоюзный Центральный Совет Профессиональных Союзов

новый расцвет Родины
У ч и м с я  у старших

В Обращении Централь
ного Комитета Коммунисти
ческой.. партии Советского 
Союза ко всем избирателям, 
гражданам страны дается 
высокая оценка труда ком
сомольцев и молодежи, вы- 

. ражаетея уверенность в том, 
что «юноши и девушки бу
дут всегда и во всем следо
вать ленинским заветам, до
стойно нести высокое зва
ние гражданина Советского 
Союза».

Трудиться честно и добро
совестно, перенимать опыт 
и мастерство у старших — 
первейшая заповедь моло
дежи. Юноши и девушки 
нашего цеха твердо следуют 
ей. Свой личный план ми
нувшего года комсомольско- 
молодежная бригада Юрия 
Белау выполнила на 112 
процентов, так же успешно 
работает она и в четвертом 
году пятилетки. Ведут за 
собой коллектив комсорг 
Иван Томме, правильщик 
Василий Фролов, вальцов
щик Геннадий Ильичев, 
бригадир Юрий Велау.

И на других ■ участках мо
лодежь успешно перенима
ет опыт у ветеранов. Токарь 
Татьяна Степина награж
дена знаком ЦК ВЛКСМ 
« М а стер-у мелец», ' токарь 
Сергей Жидков удостоен 
звания . «Лучший молодой 
рабочий завода», а Галина 
Тимонина и Наташа .Казако
ва •стали победителями кон
курса профессионального 
мастерства на предприятии.

В Обращении ЦК КПСС 
отмечена необходимость по
вышения производительно
сти труда, эффективности и 
качества, подчеркнуто, что 
это задача каждого совет
ского человека. Мы счита
ем — молодежи тоже. Что 
скрывать: есть еще у нас 
некондиционная продукция,

м н и

невысокое качество, случаи 
небрежного выполнения за
даний. Изжить эти недостат
ки поможет бригадный so *
ряд, который сейчас внед
ряется в цехе. С февраля 
по-новому работает бригада 
Юрия Белау, в марте на 
бригадный хозрасчет будут 
переведены другие первич
ные коллективы, Быстрей
шее овладение новой фор
мой труда, реализация за
ложенных в ней возможно
стей — над этим сейчас ра
ботает комсомольская орга
низация цеха.

Т. ТЕНЯКОВА, 
секретарь комсомоль
ской организации заго
товительного цеха № 10 
завода режущих инст

рументов.

О д о б р я е м  

и поддерживаем
«Осуществляя решения 

XXIV и XXV съездов 
КПСС, наш' народ добился 
значительных успехов в 
развитии производительных 
сил», — сказано в Обраще
нии ЦК КПСС-’ ко всем из
бирателям, гражданам Со
ветского Союза. Мы, лесоза
готовители, хорошо ‘ видим 
ото на собственном примере. 
Только за последние годы 
осуществлено переоснаще
ние предприятия, его цехов 
на более передовой техниче
ской основе, усовершенство
вана структура комбината. 
Перестройка позволила нам 
лучше решать поставлен
ные партией и правитель-, 
ством задачи, За три года 
пятилетки наш лесопро
мышленный комбинат уве
личил заготовку древесины.

Центральный Комитет 
КПСС призывает нас, как й 
всех тружеников города и 
села, встретить выборы в 
Верховный Совет СССР но
выми трудовыми достиже
ниями. Каргасокские лесоза-

Одну из укрупненных бригад Комсомольского лес
промхоза возглавляет лесозаготовитель Геннадий Про
копьевич Артемьев. Много лет работает в лесу опытный 
механизатор, владеющий всеми смежными профессия
ми, ЗЧяеет увлечь коллектив и организовать четкую ра
боту в бригаде Г. П. Артемьев,

Фото Е. Лисицына.

готовите ли единодушно под
держивают этот призыв. 
Мы, водители, отвечаем еще 
более ударным трудом на 
вывозке — важнейшей фазе 
производства.
У нас на лесопункте ньгнче 

впервые создан транспорт
ный комплекс. Благодаря 
применению более совершен
ной технологии мы неплохо 
начали год, перевыполнив 
задание января на 1,5 ты
сячи кубометров. Сейчас 
наша задача — развернуть 
социалистическое соревно
вание за успешное выполне
ние планов первого кварта
ла и четвертого года пяти
летки. ‘ Полнее используя 
передовые формы организа
ции .труда на вывозке, вне
сем ,■ вклад в .укрепление 
экономического могущества 
нашего государства.

М. РОДИКОВ, 
бригадир водителей Но- 
воюгинского лесопункта 
Каргасокского лесопро
мышленного комбината..

Год ударного 
т р у д а

С большим удовлетворе
нием прочитали в печати 
наши животноводы Обраще
ние ЦК КПСС ко всем изби
рателям, гражданам Союза 
Советских Социалистиче
ских Республик. Грандиоз
ные достижения советского 
народа впечатляют, хочется 
трудиться, еще производи
тельней, . чтобы и. дальше 
крепла и расцветала наша 
Родина. Все доярки и скот
ники Парбигской молочно
товарной фермы полны ре
шимости . превратить, как 
об этом сказано в Обраще
нии, 1979 год в год ударного 
труда, принять участие во 
■всенародном социалистиче
ском соревновании за ус
пешное выполнение планов 
текущего, года , и десятой пя
тилетки в целом. Еще во 
время принятия годовых 
социалистических обяза
тельств мы наметили для 
себя большую задачу — на
доить в 1979 году от каждой 
коровы по 3.100 килограм
мов молока.

Год начат успешно. После 
массового растела коров 
поднялись среднесуточные 
надои. Доярки старательно 
ухаживают за коровами, го
товят корма: осолаживают 
концентраты, запаривают 
солому, дают макро- и мик
родобавки. В наших услови
ях это является большим 
резервом повышения про
дуктивности дойного стада. 
Настойчивой борьбе за по
вышение производительно
сти труда, взаимной требо
вательности и ответственно
сти за общее дело, развитию 
духа коллективизма и тоза- 
рищества способствует
бригадный подряд, по кото
рому мы работаем уже не 
первый год. Коллектив у 
нас сплоченный и трудолю
бивый. Изменения, проис
ходящие в жизни нашего 
села, можно сказать, на 
глазах, вселяют в сердца 
простых тружеников уве
ренность в завтрашнем дне, 
поднимают их трудовую ак
тивность. Многие доярки 
нашей фермы, встречают 
выборы в Верховный Совет 
СССР большими достижени
ями в труде.

Ф. КУНГУРЦЕВА, 
доярка совхоза «Пэр- 

битский*. 
Б а к ч а р ск н й  район .

З И М Н Я Я  В А Х Т А  М

НЕ ТАКИХ НАДОЕВ
Сильные морозы ослож

нили работу тружеников се
ла, в том. числе и животно
водов'. Но там, где с лета 
добросовестно отремонтиро
вали и подготовили фермы 
к зиме, где заблаговременно 
завезли в сенные дворы 
корма с,полей и лугов, там 
и морозы ке были помехой.

Вот какие надои получэ-
ют от коровы в районах об
ласти (по данным на 2 фев
раля):

Первомайский 
Томский 
Колпашевский 
Кожевмикоеский 
Банчарений

6.У 
б
5.5
5,4
5,1

ПОД!Г О '
Продолжается вывозка

органических удобрений , на 
поля. Успешнее других с 
этим справляются в Бак- 
чареком районе, где за чет
вертый квартал прошлого 
года и за первый месяц ны
нешнего вывезено 205,440 
тонн <101 процент), причем 
силами райсельхозтехники— 
большую часть — 187.261.

Неплохо организована вы-

Молчзмовсний 
Аеимоосний 
Чаинский
Верхнекетсмий 
АлоисандрОвсний 
Каргасокский 
Зырянский 
Шегарский 
Кривошеинский 
ПарабельсНИй 
Тегульдетсний 
Почти исчезла 

разница в надоях между 
южными и северными рай
онами. К тому же мини
мальное число из Них — Ко- 
жевниковский, Бэкчарекий, 
Каргасокский и Молчанов- 
ский—имеют прибавку по 
отношению к прошлому го
ду'. Да и прибавка эта незна-

возка органики также в не
которых хозяйствах Том
ского, Кожевниковского, 
Асиновского и других райо
нов.

Пестрая картина с, ре- 
. монтом комбайнов. Полно
стью подготовлены они к 
работе только в Каргасок- 
ском районе. Ритмично идет 
ремонт в Томском районе 
(75 процентов).

П Е Р Е Д О В И К И  С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И И
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на

родных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро обко
ма ВЛКСМ рассмотрели материалы по итогам социали
стического соревнования коллективов предприятий 
строительной индустрии в четвертом квартале 1978 года.

Победителями признаны:

— среди кирпичных заво 
дов — 'коллектив Томского 
завода строительных мате
риалов и изделий (директор 
В. А, Шапошников, секре 
гарь парторганизации А. В. 
Валов, председатель .завко

ма профсоюза Г. П. Выш- 
лов, секретарь- комсомоль
ской организации В. Рябо- 
шапко). Этот коллектив вы
полнил основные технйко- 
• экономические показатели, 
увеличил реализацию про

дукции к уровню прошлого 
года на 4,1 процента, про
изводительность труда — на 
2,'9 процента. Плановая се
бестоимость продукции
снижена на 46 тысяч руб
лей;

среди заводов железо
бетонных изделий — кол- 

. лектив ЖБК «Каштак» уп
равления Химстрой (дирек
тор А. А. Левшин, секретарь 
парторганизации' -А. Н. ■ Му- 
залевский, председатель

завкома профсоюза П. Е. 
Ивашкой, секретарь комсо
мольской организации
С, Ашмянский). Этот кол
лектив выполнил планы 
реализации, продукции и по 
производительности труда, 
перекрыл проектную мощ
ность на 5,5 процента, сни
зил годовую планову'Ю себе
стоимость продукции на 84 
тысячи рублей. Заводу. 
ЖБК «Каштак» присужде
но первое место.

Второе место занял кол
лектив завода крупнопа
нельного домостроения
ТТУС (директор В. П. .Ру-, 
дов, секретарь парторганиза
ции А. Д. Клочков, предсе
датель завкома профсоюза 
Г. Ф. Щербаков, секретарь 
комсомольской организаций 
Н. Колбасенков).

Победителям вручены на
грады и денежные премии.

Отмечена также среди де
ревообрабатывающих пред
приятий'- хорошая работа 
коллектива Томского ме
бельного комбината.

А  С Е Л Е

ЖДАЛИ
читедьна—0,1—0,3 килограм
ма. На уровне прошлогод
них показателей остаются 
первомайцы, зырянцы, то
мичи й чаинцы. Остальные 
допустили снижение надо
ев, Осенью руководители 
многих хозяйств заявляли, 
что кормов заготовлено до
статочно, даже с запасом. 
Однако на надоях это поче
му-то не сказывается. А 
ведь на 1979 год приняты 
коллективами большинства 
ферм высокие обязательст
ва — и за их выполнение 

. надо бороться настойчиво, 
не откладывая на завтра.

В Е С Н Е
А вот в Кривошеинс ком 

районе качество ремонта ос
тавляет желать лучшего.'.Об 
этом свидетельствуют мате
риалы рейда народного 
контроля, опубликованные 
25 января в районной газе
те «Ленинский, путь». Ко
миссия, созданная специ
ально; для приёмки техники 
из мастерских райсельхоз
техники, столкнулась с во
пиющими фактами. Семь 
уборочных машин, прошед
ших ремонт и доставленных 
в хозяйства, пришлось воз
вращать снова в мастер
ские.

Подобные сигналы посту
пают и из других районов. 
И руководителям подразде
лений облсельхозтехники. и 
специалистам хозяйств надо 
исходить не из принципа 
«лишь бы все отремонтиро
вать», а . стремиться прове
сти ремонт с .высоким каче
ством, чтобы . техника . на 
полях работала надежно.

1
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Л Е Н Ц Н ,  д о к л а д ы ,
Приближение выборов в 

Верховный Совет СССР за
метно оживило массово-по
литическую работу в Колпа- 
шевском районе. Активнее 
заработала группа докладчи
ков горкома КПСС, в кото
рую входят тридцать шесть 
идеологических и хозяйст
венных работников. Они ча
сто выступают перед трудя
щимися в коллективах и на 
агитпунктах. Активизирова
ла работу и группа лектс^ров 
горкома партии. Их — две
надцать. Утверждена тема

тика лекций. Они посвяще
ны международной и внут
ренней политике Коммуни
стической партии и Совет
ского государства, пробле
мам нравственного воспита
ния и другим важным воп
росам. По плану каждый 
лектор должен выступить не 
менее трех-четырех раз в 
месяц. Так, лектор — на
чальник горплана В. П. Про
хоренко выступал в январе 
в речном порту, на техниче
ском участке Обского паро
ходства, а также на пивза

воде. Директор педучилища 
А. Ф. Мягких читал лекции 
в своем училище, комбинате 
бытового обслуживания и в 
райпо. Секретарь гориспол
кома К. Н. Каратаева вы
ступила в книготорге и в 
Тогуре.

Недавно в горкоме КПСС 
состоялось очередное сове
щание с докладчиками и 
лекторами партийного ко
митета. Решено во всех кол
лективах каждый четверг 
проводить политические 
чтения.

Д. ЯКОВЛЕВ.

М Е С Я Ч Н И К  У Д А Р
На состоявшемся недавно 

на электроламповом заводе 
партийно-хозяйственном ак
тиве слово взял наладчик 
цокольного цеха №' 20 Ф. Г. 
Севостьянов. Он сказал, что 
коллектив цеха в честь при
ближающегося дня выборов 
в Верховный Совет СССР ре
шил объявить месячник 
ударного труда и берет на 
себя обязательство добиться 
в этом месяце наивысшей 
производительности, систе

матически перевыполнять 
сменные задания с тем, 
чтобы полностью обеспечить 
сборочные цехи цоколями 
ламп в нужном ассортимен
те. Ф. Г. Севостьянов с три
буны актива призвал и дру
гие подразделения завода по
следовать примеру цоколев- 
щиков.

Партийно - хозяйственный 
актив одобрил инициативу 
цеха JV» 20. Сейчас у цоко- 
левщиков появились после

дователи. Так, комсомоль
ско-молодежный коллектив 
10-й «а» линии сборочного 
цеха № 22, возглавляемый 
В. Т. Потемкиным, взял на 
себя обязательство изгото
вить ко дню выборов 10 ты
сяч ламп сверх плана. Во
семь тысяч ламп сверх за
дания дал обещание изгото
вить другой комсомольско- 
молодежный коллектив В, Е. 
Авденкова из сборочного це
ха № 21.

С. БЕЗГОДОБ.

О Б Л А С Т Н О Й  С Е М И Н А
Теме «Внешнеполитиче

ская деятельность КПСС и 
Советского государства в пе
риод между выборами в Вер
ховный Совет СССР» был 
посвящен областной семинар 
лекторов - международников, 
Организованный 30—31 янва
ря правлением областной 
организации общества «Зна
ние».

На семинаре с докладом 
«О повышении эффективно
сти лекционной пропаган
ды внешней политики 
КПСС» выступил председа
тель научно-методического 
совета по пропаганде вопро
сов внешней политики СССР 
и международных отноше
ний, доцент мединститута 
Ю. К. Шомас. О проблемах и 
перспективах развития со
ветско-американских отно
шений на современном эта
пе и о международном поло

жении СССР участникам се
минара рассказал штатный 
лектор правления общества 
«Знание» РСФСР Г. И. Аме- 
ницкий. Проблемы реализа
ции социалистическими 
государствами положе- 
ний Хельсинкского За
ключительного акта 1975 г., 
некоторые вопросы внутрен
ней и внешней политики 
пекинского руководства, со
бытия в Иране были осве
щены в выступлениях до
цента университета Н. С. 
Черкасова, лекторов отдела 
пропаганды и агитации об
кома КПСС Я. Г. Дюканова, 
В. А. Мартыненко.

Вопросы социально-эконо
мического развития Томской 
области в свете решений но
ябрьского (1978 года) Плену
ма ЦК КПСС раскрыла в 
своей лекции заместитель 
председателя областной пла

новой комиссии Н. Г. Коз
ловская. Старшим препода
вателем пединститута С. П. 
Степико была прочитана 
лекция «О выразительности 
устной речи».

Лекторы-международники 
получили методические ре
комендации для подготовки 
лекции «Внешнеполитиче
ская деятельность КПСС и 
Советского государства в пе
риод между выборами в 
Верховный Совет СССР». 
Во время работы семинара 
состоялись выступления лек- 
■торов городских, . районных 
организаций общества «Зна
ние» в коллективах трудя
щихся областного центра.

Г. КОРЕНЕВСКАЯ, 
референт правления об
ластной организации об

щества «Знание».

УЧЕНЫЕ.ВУЗ ОВ- СЕЛУ
Восемнадцать лекций про

читали Для избирателей 
Молчановского и Кривоше- 
инского районов представи
тели четырех высших учеб
ных заведений областногоЙтра. В Молчанове, в сов- 

е «Мрлчановский», на 
МогочинСком лесозаводе, в

объединении Чулымлес, в
Кривошеине выступали том

ские профессора. Профессор 
политехнического института 
В. А. Москалев рассказал 
трудящимся о том, как уче
ные ТПИ помогают народно
му хозяйству, о современ
ных ускорителях заряжен
ных частиц. Профессор уни
верситета Л. И. Боженко 
вышел к сельской аудито
рии с двумя темами: «Вла

димир Ильич Ленин и Си
бирь» и «Конституция СССР 
и развитие советской нау
ки». О проблемах судебной 
медицины говорил в своих 
лекциях профессор медин
ститута В. П. Десятов.

Поездка ученых была ор
ганизована областной орга
низацией общества «Зна
ние».

Б. ЛОПАКОВА.

АГИТПУНКТ  В КУЯНОВЕ
До начала кинофильма бы- 

дЬ еще много времени, и 
первые посетители Куянов- 
ского Дома культуры сразу 
обратили внимание на на
рядно оформленное фойе.

Директор Дома культуры 
Г. А. Стрижевская — она же 
заведующая агитпунктом — 
помогала _ внимательно озна
комиться с «Уголком изби
рателя». А потом заводила 
разговор:

— Первый раз будете голо
совать? — спросила она у 
молодого механизатора.

— Первый.
Рядом оказались еще не

сколько человек, которые бу
дут голосовать впервые: 
И. Иванов, С. Москвиченов, 
ГО. Михайлов и другие. Га
лина Алексеевна рассказала 
им о порядке выборов в Вер
ховный Совет СССР, при
гласила чаще заходить в 
агитпункт.

Так бывает каждый вечер. 
Естественно, одна Галина 
Алексеевна не в состоянии 
рассказать обо всем, что ин
тересует избирателей. Ведь 
вопросы касаются не только 
предстоящих выборов, но и 
положения дел в районе, 
проблем колхоза, между
народного положения. Ца 
помощь заведующей агит
пунктом пришли главные 
специалисты: председатель
сельсовета В. А. Горобец, се
кретарь партбюро колхоза 
«Рассвет» М. А. Небаев.

— Много куяновцев посе
тило агитпункт? — интере
суемся у Г. А, Стрижевской.

— Ежедневно здесь бывает 
по тридцать—сорок, а в 
иные дни и по пятьдесят— 
шестьдесят человек. Осо

бенно много народа собира
ется во время массовых ме
роприятий, предусмотрен
ных планом работы агит
пункта. Привозим на них и 
колхозников из других от
делений хозяйства — из 
Калмаков, Уйданова, Куяь- 
дюоска, Городка.

Некоторые мероприятия 
возникают на Куяновеком 
агитпункте как бы стихийно. 
Вот пример. На днях дежу
рил по агитпункту главный 
агроном «Рассвета», один из 
лучших в районе пропаган
дистов Ефим Кузьмич Гал
кин. Вопросы ему задавали в 
основном по международно
му положению. Видя, что из
биратели заинтересовались 
рядом вопросов, Е. К. Галкин 
прочитал им лекцию, кото
рую недавно подготовил.

Интересно прошли в агит
пункте беседы «XXV  съезд 
КПСС о повышении роли 
Советов в хозяйственном 
строительстве», «Конститу
ция СССР —- самая демокра
тическая в мире», «Критика 
учит, помогает, воспитыва
ет», устный журнал «Я дру
гой такой страны не знаю». 
Сейчас здесь готовится тема
тический вечер «Я — граж
данин Советского Союза».

— Готовиться к вечеру на
чали давно, — рассказывает 
Г. А. Стрижевская. — Репе
тирует концерт агитбригада. 
На вечер пригласили ветера
нов войны и труда, передо
виков производства. Уже ра
зосланы пригласительные 
билеты. Стараемся, чтобы 
этот вечер стал праздником 
для тех, кто будет голосо
вать впервые.

Интересуемся, почему 
агитпункт расположился в 
фойе.

— По необходимости: в 
комнатах идет ремонт. Но 
мы не жалеем. Здесь вся на
ша наглядная агитация на 
виду, каждый подойдет, по
смотрит.

Наглядная агитация дей
ствительно тщательно про
думана, сделана аккуратно, 
красочно. На полках лежит 
литература о выборах в Вер
ховный Совет страны, о Кон
ституции СССР, рядом — 
папка с материалами июль
ского и ноябрьского Плену
мов ЦК КПСС. Две другие 
папки содержат вырезки из 
газет «От выборов до выбо
ров» и материалы о книге 
Л. И. Брежнева «Целина».

Прощу Галину Алексеевну 
назвать лучших агитаторов.

— Трудно выделить кого- 
либо— все агитаторы моло
дые, комсомольцы, относят
ся к своему поручению 
серьезно. К примеру, Г. Вит
рук, Г. Пальцева, они по 
нескольку раз побывали на 
своих участках.

Хочется добавить, что хо
рошо поставленная агитаци
онная работа — традиция 
для куяновцев. В минувшее 
лето они лучше других вели 
массово-политическую рабо
ту в поле. Сейчас, когда идет 
активная подготовка к рай
онному смотру художествен
ной самодеятельности, в ре
пертуаре коллективов уделе
но значительное внимание 
предвыборной кампании. 
Выпускается очередной но
мер стенной газеты «За уро
жай». посвященный рьт5опам 
в Верховный Совет СССР.

Идеологический актив Ку- 
янова действует.

П. АГЕЕВ.
Первомайский район.

Выступления перед избирателями
! Двадцать четыре выступ

ления перед избирателями 
Шегарского и Кожевников- 
ского районов провела 
группа томских ученых, вы
ехавшая к сельчанам по 
предложению областной ор
ганизации общества «Зна
ние». Профессор уяиверси-
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тета А, Л. Ременсон, про
фессора политехнического 
института А. Н. Новиков и 
М. А. Мельников и про
фессор мединститута Н. А. 
Удинцев прочитали для из
бирателей лекции о совет
ском законодательстве и 
праве, об успехах советской

науки в период от выборов 
до выборов. Они выступили 
в районных центрах, а так
же в Воронове, Красном 
Яре, Старой Ювале, Мона
стырке, Гусеве и других се
лах.

В. СЕРГЕЕВА.
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Л И Д Е Р С Т В О  

П О Д Т В Е Р 

Ж Д А Ю  -Т
Мехколонна № 1 — одна 

из лучших в объединении 
Союзтомскмелиорация. Пе
редовые коллективы этого 
подразделения постоянно 
перевыполняют задания.

Бригада по прокладке во
допровода, возглавляемая 
одним из старейших работ
ников мехколонны экскава
торщиком "И. Ф. Лутовино- 
вым, вместо 90 тысяч руб
лей по плану выполнила за 
год объем работ на ИЗ ты
сяч.

Успехов добивается и 
бригада по ремонту сква
жин, руководимая комму
нистом Д. В. Пятецким. 
Этот комсомольско-моло
дежный коллектив уверен
но лидировал в срревнова- 
нии в прошлом году и нын

че подтверждает свое пра
во на первенство.

Почти не отстает от ли
деров и 'бригада Н. В. Обма- 
нова, сдавая в эксплуата
цию объекты только отлич
ного качества. Другая пере
довая бригада, которой ру
ководит И. В. Буторин, про
водит бурение наиболее 
глубоких и сложных сква
жин. И тоже перевыполня
ет задания. Успешно тру
дится и коллектив, строя
щий водонапорные комп
лексы. Только в прошлом 
году им смонтировано бо
лее 20 башен.

Г. ПИСКАЛОВА, 
старший экономист 

ПМК-1.

Ш К О Л А

МЕЛИОРАТОРОВ
597 человек получили спе

циальность мелиоратора в 
учебном комбинате объеди
нения в минувшем году. В 
подразделения направлены

машинисты бульдозеров и 
экскаваторов, трактористы 
и шоферы, каменщики и 
штукатуры.

Помимо этого, здесь повы
сили квалификацию 630 че
ловек л основных профессий 
в мелиоративном строитель
стве. Прошли обучение и 
190 инженерно-технических 
работников.

В настоящее время в 
учебном комбинате занима
ются 46 будущих машини
стов бульдозеров и экскава
торов.

А. ДЕЯНОВА, 
рабкор.

В ДВЕ СМЕНЫ
По-ударному начал год 

коллектив Усть-Бакчарского 
участка. Его основной объ
ект — освоение месторожде
ния торфа в 25 гектаров для 
совхоза «Усть-Бакчарский» 
Чаинского района. Там за
няты две механизирован
ные бригады: экскаваторная

и по культуртехническим 
работам.

Хороших результатов до
биваются машинист корче
вателя В. К. Доронин, буль
дозеристы Семен. Рыбин и 
Василий Смирнов. Они ра
ботают на срезке кустарни
ка и мелколесья. Руково
дит работами бригадир В. П. 
Капинос.

Эскаваторная бригада 
трудится на прокладке ма
гистрального канала в две 
смены.

Н. АКУНЕЦ,
прораб Усть-Бакчарско

го участка № 13.

М О Р О З Ы -  

НЕ П О М Е Х А
Перед новым годом на 

объект Караколь, что в Аси- 
новском районе, перебази
ровалась механизированная 
бригада эскаваторщиков во

главе с П. П. Макеевым. За
дача мелиораторов: освоить 
торфяное месторождение в 
56 гектаров. Надо прорыть 
около тридцати километров 
осушительных каналов, вы
нуть около 40 тысяч кубо
метров грунта. В условиях 
суровой зимы Павел Петро
вич так сумел организовать 
труд, что каждый мелиора
тор работает высокопроиз
водительно.

Тон в соревновании зада
ют экскаваторщик Иван Су
хов, удостоенный в прош
лом году за отличную рабо
ту «Звездной премии», а 
также механизаторы на
ставник молодежи М. Н. 
Барановский и комсомолец 
Владимир Кривицкий.

В. ЧЕРНОБАЯ, 
начальник ПМК-16,

(Подборка подготовлена 
редакцией многотиражной 
газеты объединения Союз
томскмелиорация «За удар
ные темпы» — коллектив
ным корреспондентом «Кра
сного знамени»).

ПОТЕРЯМ,
БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ 
— ЗАСЛОН

ДЕФИЦИТ 
В ПРОХОДНОМ 
Д В О Р Е

Завод ЖБК-100, флагман 
стройиндустрии области, в 
настоящее время лишь на
бирает проектную мощ
ность. Впереди ввод новых 
производственных площа
дей, реконструкция старых. 
Одним словом, многое еще в 
будущем. Но если пройти 
по территории завода и его 
цехам, то состояние иных 
помещений оставляет впе
чатление далеко не расцве
тающего предприятия.

Металл на заводе — де
фицит. Экономят его на чем 
только можно. В арматур
ном цехе и в цехе заклад
ных деталей нашли возмож
ность применять даже отхо
ды, которые раньше отправ
лялись в металлолом. Одна
ко здание склада металлов 
напоминает аэродинамиче
скую трубу. Одних ворот 
нет вообще, створки других 
настежь распахнуты уже 
несколько лет. В стенах зи
яют пробоины, а со свода 
свисают огромные сосуль
ки. Металл в складе зане
сен снегом, а летом его по
ливают дожди. (От ржав
чины, как утверждает пред
седатель группы народного 
контроля ЖБК-100 Н. П. 
Анисимов, спасает дефицит: 
не успевает металл ржа
веть). Тут же свалены вы
шедшее , из строя оборудова
ние, железобетонные блоки, 
а поперек всего — автопри
цеп. В дальнем углу из раз
битого ящика торчит стани
на совершенно нового аг
регата для сварки металла. 
Если заранее не знать наз
начение этого склада, то 
трудно определить, что 
здесь: дефицитный металл 
или металлолом?

— Мы экономим в цехе 
металл, — рассказывает на
чальник арматурного цеха 
П. Н. Бабкин, — а его вору
ют со склада. Особенно ле
том. Ночью и в выходные 
дни на всем ЖБК дежурят 
только диспетчер и уборщи
ца. Проходной двор, а не 
завод...

Кроме того, добавляет 
Н. П. Анисимов, были слу
чаи, когда с территории 
пропадала готовая продук
ция.

Где же зоркое око группы 
народного контроля на 
ЖБК-100? Все пятьдесят 
две пары глаз стражников 
заводского имущества или 
же дремлют, или же смот
рят не в ту сторону. За 
прошлый год, судя по запи
сям в дневнике учета рабо
ты группы, народные кон
тролеры не провели ни од
ного рейда по проверке со
хранности материалов. Без
условно, видели они и бес
порядки на складах метал
ла и цемента, но . не было 
внесено ни одного предло
жения. Работа группы 
(председатель Н. Анисимов) 
сводилась к составлению 
планов работы и выполне
нию поручений руководства 
завода. Рассмотрено лишь 
два сигнала о хищении мел
ких материалов.

Партийная организация 
завода слабо занимается во
просами экономии и береж
ливости. Не было по этому 
поводу серьезного разговора 
на партийных собраниях.

Бесхозяйственность — не 
качество, а результат отно
шения к собственному делу. 
Изжить ее можно только 
тогда, когда у руководства 
завода появится элемен
тарное желание отремонти
ровать тот же склад метал
ла, навести там порядок. А 
народные контролеры обя
заны потребовать этого, не 
ожидая, когда кто-то ука
жет пальцем на недостатки. 

Рейдовая бригада:
. А. ПОСПЕЛОВ, 

мастер арматурного це
ха завода ЖБК-100;

В. ВОДОЛАЗОВ, 
инспектор городского 
комитета народного кон

троля;
С. АЛЕКСЕЕВ,

наш корр. 1

Имя Христиана Ива

новича Гейнца хорошо 

известно лесозаготови
телям области. Много 
лет опытный лесоруб 
возглавлял одну из пе
редовых лесозаготови
тельных бригад Чаин
ского леспромхоза. 
Сейчас он пересел за 
руль лесовоза, где так
же добивается больших 
успехов.

Фото Е. Лисицына.
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В С Л Е Д  

ЗА ЛИДЕРАМИ
На заводе резиновой обу

ви ширится соревнование 
за досрочное выполнение 
планов десятой пятилетки. 
Завершить ее к 110-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина решили уже 11 
бригад, более пятидесяти 
передовых рабочих. Слово 
лидеры соревнования под
крепляют делом. Например, 
бригады В. С. Петляновой 
и Д. С. Панасенко из подго
товительного цеха № 1 пе
ревыполнили январский 
план на 25, а бригада А. А. 
Пысиной из цеха формовой 
и неформовой техники на 
40 процентов.

Успешно закончили месяц 
рабочие, взявшие высокие 
обязательства индивидуаль
но. Вальцовщики А. И. Кра
сноперов, Б. Г. Серяков, пи- 
ломашинистки У. А. Байгу- 
лова, Е. И. Добрянская из 
подготовительного цеха № 1 
перевыполнили январское 
задание на 20—25 процен
тов. Лидеры соревнования 
наращивают в феврале 
ударные темпы.

В. ИВАНОВ.

п о
БРИГАДНОМУ
П О Д Р Я Д У

«Первый квартал — удар
ный» — под таким девизом

трудится наша бригада. И 
трудится успешно. В январе 
сдано продукции в полтора 
раза больше плана и толь
ко хорошего и отличного ка
чества. Такие ваточники, 
как братья Виктор и Генна
дий Одеговы, Геннадий Гар- 
нис, Анатолий Колотов, дру
гие опытные рабочие в два- 
два с половиной раза пе
рекрывают нормы.

Анализируя достигнутое, 
мы главное слагаемое успе
ха видим в бригадном под
ряде. По этому методу вот 
уже второй год трудится 
бригада. Именно бригадный 
подряд разбудил инициати
ву рабочих, заставил их 
приводить в действие резер
вы, повышать качество из

делий. Достаточно сказать, 
что у нас полностью изжи
ты нарушения трудовой 
дисциплины, технологиче
ский брак по вине рабочих.

Казалось бы, мы должны 
быть довольны результата
ми. Но бригада уверена: 
можем работать лучше. Под
водит неритмичное поступ
ление деталей из термиче
ского цеха, из других цехов- 
смежников. Производствен
ному отделу предприятия 
следует строже контроли
ровать выполнение графи
ков движения заготовок.

В. СОКОЛОВ,
заточник цеха № 6 заво
да режущих инструмен

тов.

Отшумела осенняя страда 
на полях.

В райкоме партии, в зале 
заседаний, собрались те, кто 
во время уборки почти неот
лучно находился в колхо
зах и совхозах, помогая в 
трудной борьбе за хлеб.

Первый секретарь райко
ма В. С. Сизов называл фа
милии ответственных работ
ников районного звена, ока
завших существенную по
мощь на местах. И вот слы
шу: «...Безбородов Анатолий 
Николаевич, инструктор от
дела пропаганды и агитации 
райкома». Я искренне радо
вался, ибо с Безбородовым' 
находился в одном колхозе, 
с той же задачей, но в дру
гом отделении. Учился у не
го, познавал тонкости пар
тийной работы.

* * *О КОЛО правления 
колхоза броско 
оформлена на

глядная агитация. Здесь 
можно узнать победителя на 
жатве, лучшего пахаря, шо
фера, тех, в честь кого под
нят флаг трудовой славы.

Безбородов достает запис
ную книжку. Делает помет
ку: «Нет имен ушедших на 
пенсию, но работающих в 
колхозе». Задержался инст
руктор райкома партии око
ло стенгазеты «За урожай». 
Задумался. Из передовицы 
вытекало, что половина за
дач к 10 августа должна 
быть выполнена. Так что же 
помешало?

Секретарь парткома кол
хоза «Рассвет» Григорий 
Петрович Маслий, до недав
него времени прораб ПМК, 
согласился с замечаниями 
инструктора райкома, когда 
тот сказал:

— Зачем призывать к ру
бежу, который должен был 
взят десять дней назад? Луч
ше написать, кто виноват в 
отставании, и какие приня
ты меры.

У инструктора райкома и 
секретаря парткома хорошее 
взаимопонимание. Секрета
рю нравится, что инструктор 
без длинных и желчных но
таций учит работать.

...Шла уборка урожая, за
готовка кормов, готовились 
пары, приближалось время 
постановки скота на зимнее 
стойловое содержание, а 
партком не закрепил своих 
представителей за основны
ми звеньями работы.

— Не годится так, — за
явил инструктор секрета
рю, — надо бы завтра соби
рать партком, определить 
ответственных за ходом 
каждого вида работ. Один 
ведь не сможешь охватить 
партийным контролем все.

Заседание,, парткома прове
ли вместе с правлением кол
хоза, Выступал и Анатолий

ИНСТРУКТОР
Николаевич Безбородов. Он 
знал положение дел. Р и о  
утром, в жаркий полдень, 
глубокой ночью находился 
среди механизаторов. Одно
го журил за огрехи на поле, 
другого убеждал быть ини
циативнее в соревновании.

Слова и личный пример 
инструктора... Крестьянин 
по достоинству оценивает 
искренность партийного ак
тивиста, когда он в трудную 
минуту подставляет. свое 
плечо и работает горячо, ув
леченно.

Вспоминается день выхода 
комбайнов в поле. Напутст
венные речи, добрые поже
лания. Рожь — выше чело
веческого роста. Но местами 
не удержала стройный сте
бель, полегла. Роняет зерна. 
И пять комбайнов один за 
другим. Застыли, не набрав и 
бункера зерна. У одного — 
ремни шнека не натянуты, у 
другого— мотовило -развали
лось, у третьего—двигатель 
заклинило... Пять комбайнов 
сразу вышли из строя! А 
ведь о их готовности писали 
в сводке, рапортовали рай
кому. Плохие комбайнеры 
или некачественный ре
монт? Осмотр подтвердил 
последнее. «Эту панораму 
безответственности надо по
казать главному контроле
ру», —• предлагает инструк
тор. Его поддерживает пред
седатель колхоза Н. П. Мо
розов. Инженер по сельхоз
машинам Верилло доставлен 
в поле, оправдывается, пы
тается свалить вину, как го
ворится, с больной головы 
на здоровую...

Я глубоко убежден: прав 
был инструктор, когда сты
дил Берилло, разъяснял ему 
статью уголовного кодекса. 
Не кто иной, а инженер на
блюдал за ремонтом комбай
нов и давал сведения для 
сводок о качестве и количе
стве подготовленных машин. 
Урок для райкома, для спе
циалистов районного управ
ления сельского хозяйства— 
комиссии по оценке качест
ва ремонта кое-где существу
ют только на бумаге.

п ОЛЕ. Комбайны 
ждут машины. 
Опытный ком

байнер, кавалер ордена Ле
нина С. С. Хмельницкий 
предлагает: «Анатолий Ни
колаевич, полевые тока, ко
нечно, — дело хорошее. Но 
на случай ненастья надо и о 
машинах подумать. Надо 
искать тягло».

Огорченный покидал он 
балашовское поле колхоза.

Легко сказать: «Искать тяг
ло», а где найти его? Все ма
шины задействованы. Взгляд 
инструктора остановился на 
«Уралах» с прицепами, сто
явших около столовой. «Пять 
машин, одну да сагитирую», 
— решает Безбородов и вхо
дит в столовую. «Ребята, 
чьи машины с прицепами?». 
Двое подскочили с извине
ниями, что поставили маши
ны с нарушением правил 
движения. Согласились сра
зу «сбегать» раз-другой ради 
спасения хлеба. Трое наот
рез отказались. Им поручено 
удобрения, а не хлеб выво
зить.

Инструктор понимал: надо 
действовать. Поспешил к те
лефону — дозвониться до 
Богашевской сельхозтехни
ки. Получив «добро» (на не
дельку оставить машины в 
колхозе), Анатолий Николае
вич возвратился в столовую. 
Когда шоферы узнали, что 
он не из милиции, а работ
ник райкома, расхохотались. 
«Во! Комиссар, что надо. 
Знает, как взять нашего 
брата».

Шоферы быстро освоились 
на колхозных полях, пока
зывали высокую сознатель
ность. Их было пять, но ра
ботали за десятерых. Это 
Александр Матери, Влади
мир Рассказов, Александр 
ВерезубоБ, Виктор Слажен- 
ков, Николай Головенко. 
При встрече с Безбородовым 
привставали: «Здравия же
лаем, товарищ комиссар!». С 
их легкой руки Анатолия 
Николаевича стали имено
вать комиссаром сначала 
руководители колхоза, а за
тем колхозники и послан
цы города на уборке уро
жая.К АК-ТО утром (а приез

жал инструктор в кол
хоз в семь и раньше) 

председатель протянул ли
сток из ученической тетра
ди: «Полюбопытствуй». Бри
гадир Шахрай ставил в из
вестность председателя кол
хоза: «Зерно греется, а кол
хозницы перестали слу
шаться». Назывались фами
лии. Ознакомившись с до
кладной, инструктор протя
нул:

— ЧП...
Председатель высказал 

сомнение:
— Что-то не то. Дегтярев- 

цы любят работать.
Безбородов предложил не

медленно разобраться. И вот 
контора Дегтяревского отде
ления. Идет беседа с одной 
работницей, другой, третьей. 
Двадцать женщин — двад
цать характеров, двадцать

взглядов на жизнь. Красно
щекой Марии Нечаевой двад
цать лет, а Марии Никола
евне Шлык — сорок пять. 
Нечаева после трудового днй 
бежит в клуб на танцы, к 
подруге, а Мария Николаев
на хлопочет по дому. Утром 
двоих направляет в школу, 
старшего сына — на трактор, 
а мужа — на комбайн.

Инструктор умело ведет 
беседу. Про здоровье осведо
мился, поинтересовался ус
пехами детей в школе, на
строением взрослых, уточ
нил домашние заботы и, 
между прочим, упрекнул: 
«Что же вы вчера на работу 
не вышли?». Вспыхнуло ли
цо колхозницы: «Мил чело
век, у нас порядок: слово 
бригадира —■ закон».

Вот что выяснилось.
Накануне осенне-полевых 

работ в дегтяревской бригаг 
де была утверждена штат
ная единица управляющего. 
Им стал приезжий агроном, 
который без отрыва от про
изводства окончил техни
кум. Прямо скажем, не умел 
он отдать распоряжение, не 
мог потребовать. Вот тут бы 
бригадиру и подставить свое 
плечо молодому, начинаю
щему, а он решил со сторо
ны посмотреть.

Проверка докладной брига
дира не порадовала инструк
тора. Был огорчен и предсе
датель колхоза. Порешили: 
«Шахрай—коммунист, надо 
поправить на собрании».

Бригадир после собрания 
вздыхал:

— Стар стал. Перемены 
политики упускаю. Раньше 
раз в год 1 с колхозником 
рассчитывались, а теперь за 
каждый день веди отчет о 
заработке. Пора уходить с 
бригадирства.

— Не то молвишь, Иван 
Романович, — возражал ин
структор. — Время новое хо
рошо понимаешь. Давай го
ворить откровенно.

Затянулась беседа двух 
коммунистов. Бригадир со
гласился, что зря бросил 
тень на людей, что обязан 
помочь управляющему. Обе
щал впредь поддерживать 
его.

...Осенний холодок окутал 
землю. Запоздалые огоньки 
освещали окна домов, под
жидающие прихода, хозяев с 
собрания.

По тракту мчались маши
ны с зерном на хлебоприем
ные пункты. На зернотоку 
слышались гул машин и ве
селый смех работающих 

т И. ГАБРУСЕЯКО.
Шегарский район.
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Прошло три года с начала 
обмена паспортов. За истек
шее время новые докумен
ты получила половина на
селения нашей области.

К этому мероприятию бы
ло привлечено внимание 
общественности. Все газеты 
поместили материалы о на
чале важной государствен
ной кампании. Серию спе
циальных передач подгото
вили областное • радио и те
левидение. Первые паспор
та нового образца были вру
чены ветеранам революции, 
гражданской и Великой Оте
чественной войн, Героям 
Советского Союза и Социа
листического Труда, пере
довикам производства. В го- 

 ̂ роде Томске и в районах 
области на торжественных 
вечерах присутствовали от
ветственные работники об
кома КПСС, райкомов 
КПСС и исполкомов народ
ных депутатов.

Совместно с управлением 
культуры Томского облис
полкома разработан ритуал 
торжественного вручения 
паспортов юношам и деву
шкам, достигшим шестнад
цатилетнего возраста. Про
водятся тематические вече
ра: «Я  — гражданин Совет
ского Союза», «В жизни 

• всегда есть место подвигу», 
«Человек во веем должен 
быть прекрасен». Большое 
воспитательное значение 
имеют встречи юных со 
знатными людьми. Все это 
вызывает у подростков чув
ство гордости за советскую 
Отчизну, желание быть до
стойными гражданами пер
вого в мире социалистиче
ского государства, Вручение 
паспортов с Гербом СССР

на обложке побуждает их 
глубже задуматься о выбо
ре места в жизни, о том, 
как лучше применить полу
ченные знания на благо на
рода.

Особенно торжественно 
вручают паспорта во мно
гих коллективах Томска, 
Колпашева, Стрежевого, в 
Первомайском и Молчанов- 
ском районах. Официаль
ный церемониал здесь, как 
правило, завершается лите
ратурно-музыкальной ком
позицией или концертом.

Патриотизм, высокие
нравственные принципы 
воспитываются в семье, 
школе, трудовом коллективе 
— всем строем нашей жиз
ни. Однако . есть еще моло
дые люди, которые . прене
брегают нормами комму
нистической морали, стре
мясь получить от общества 
больше, чем положено, до
биться необоснованных при
вилегий.

Вручая паспорт юным 
"гражданам, полезно напом
нить им, что осуществление 
широких прав и свобод не
отделимо в Советском госу
дарстве от исполнения каж
дым своих обязанностей. Об 
этом хорошо сказано в За
коне о гражданстве СССР, 
принятом на десятой сес
сии Верховного Совета 
СССР. Этот закон поднима
ет на небывалую высоту 
чувство собственного досто
инства советского человека, 
истинного хозяина страны.

Как отмечается в передо
вой статье газеты <)Правда» 
от 7 января «... сейчас кам
пания по обмену паспортов 
в самом разгаре. Она, как 
известно, проводится в соот
ветствии с новым Положе

нием о паспортной системе, 
отражающей подлинный де
мократизм нашего общест- 

■ ва, его идейно-политическое 
единство. Это дело большо
го государственного значе
ния, и здесь все важно — от 
качества заполнения доку
ментов до разъяснения по
ложений паспортной систе
мы, контроля за ее строгим 
соблюдением».

Нередко руководители 
предприятий, организаций, 
кадровые аппараты допу
скают грубейшие наруше
ния паспортных правил, 
принимая на работу лиц, не 
имеющих документов и 
прописки.

В прошлом году проведе
на проверка соблюдения 
паспортных правил при 
приеме граждан на работу 
в спецуправлении подвод
но-технических работ № 8 
треста Союзподводгазстрой. 
Выяснилось, что админист
рация СУПТР-8 не выпол
няет элементарных правил 
и принимает на работу лиц 
без прописки. Таким обра
зом, кое-кто уклоняется от 
уплаты алиментов, возме
щения причиненного мате
риального ущерба и от от
ветственности за совершен
ные правонарушения.

Выявлены такие же фак
ты в «Универсаме» (пр. Ле
нина, 15). .Суханов Сергей 
и Балабанов Александр ра
зыскивались Ленинским 
РОВД г. Томска за совер
шенные преступления, а 
директор магазина приняла 
их на работу без прописки.

Нарушают паспортные 
правила в Томлёспроме, 
управлении строительства, 
Союзтомскмелиорации, уп

равлении торговли. Имен
но с помощью добреньких 
и беспринципных руководи
телей и появляются бес
паспортные летуны, среди 
которых скрызаюгся под
час даже опасные преступ
ники.

В Тегульдетском районе 
администрация совхоза 
«Красногорский» приняла 

на работу скрывавшегося 
преступника Кротова А. И. 
Во время проверки об
щежития железнодорож
ного узла станции Томск-Н 
установлен . разыскивае
мый преступник Ожги- 
хин В. А. Советским 
РОВД города Томска дли
тельное время разыскива
лась Кустова Надежда Ер- 
молаевна, которой был со
вершен ряд краж личного 

■ имущества граждан. При 
проверке паспортного режи
ма она обнаружена по ул. 
Белинского, 40, кв. 4, у род
ственников. Кустова Н. Е. 
привлечена к уголовной от
ветственности.

Еще в августе 1974 года 
введена административная 
ответственность должност
ных лиц. За повторное на
рушение паспортных пра
вил при приеме граждан на 
работу сумма штрафа, на
лагаемого на должностных 
лиц, увеличивается с 10 до 
50 рублей.

Надо также сказать, что в 
отдельных райщах совет
ские, административные и 
хозяйственные органы не 
приняли мер для обеспе
чения четкой и организо
ванной работы по выдаче 
гражданам паспортов ново
го образца. В Парабель- 
ском, Ленинском, Совет

ском, Кривошеинском, Те
гульдетском районах эта 
работа ведется медленно, с 
нарушением сроков.

В некоторых отделах 
внутренних дел допускают
ся небрежность и ошибки 
при оформлении паспортов, 
не всегда своевременно рас
сматриваются заявления 
граждан.

Фотрпрёдприятия Пара- 
бельского, Молчановского, 
Первомайского, Кривошеин- 
ского районов не обеспечи
вают своевременное и ка
чественное изготовление 
фотокарточек, предназна
ченных для паспортов. Это 
вынуждает граждан тратить, 
дополнительное время на 
повторное фотографирова
ние.

Местные Советы уделяют 
недостаточно внимания 
проведению мероприятий, 
связанных с совершенство
ванием паспортной систе
мы, не всегда заботятся об 
улучшении размещения 
паспортных служб. Поэтому 
не случайно в Советском, 
Кировском районах г. Том
ска, Колпашевском и Стре- 
жевском отделах внутрен
них дел можно Еидеть оче
реди за получением пас
порта.

Советы народных депута
тов призваны повседневно 
направлять ход важной 
кампании, затрагивающей 
интересы миллионов граж
дан.

Счастье жить и трудиться 
в Стране Советов, пользо
ваться большими правами 
и свято соблюдать обязан
ности гражданина в общест
ве, созидающем коммунизм, 
символизирует паспорт с 
Гербом1 СССР.' Вот почему 
обмен этих документов вы
зывает добрые патриотиче
ские чувства.

Л. ГРАЧЕВ,
заместитель начальника
УВД Томского облиспол
кома, полковник мили

ции.

Еж дународная
н ф о р м э ц и я

ЕП О РТЕРЫ  Т А С С  и АПЙ сообщают

«Сибиряки» из
БОНН. «Даешь БАМ!» >— 

этой русской фразой оза
главлен большой репортаж 
на страницах газеты «Маги- 
русдойц цайтунг», которая 
издается западногерман
ским машиностроительным 
концерном «Магирус» в 
Ульме. Автор репортажа, 
руководитель пресс-отдела 
этой фирмы Йохен Вихман 
с воодушевлением - расска
зывает о своей поездке на 
строительство Байкало- 
Амурской магистрали, где 
успешно трудятся мощные 
самосвалы с эмблемой «Ма
гирус».

Свыше 10 тысяч этих ма
шин, специально подготов
ленных для работы в слож
ных условиях Сибири, было 
поставлено с 1975 года в Со
ветский Союз. «Сибиряки» 
из Ульма, попав в умелые 
руки советских водителей 
и ; техников,, отлично заре
комендовали, „себя на этой 
поражающей воображенйё, 
строительной площадке, го
ворится в репортаже. По

бывав однажды на' БАМе, 
уже никогда не забудешь 
его.

В течение последнего вре
мени сотрудничество нашей
фирмы . ..со странами-гдлена-
ми\ СЭВ, и в первую оче
редь с Советским Союзом, 
создало фундамент для 
взаимопонимания, для чет
ной оценки Возможностей 
спроса и предложения про
дукции, заявил недавно в 
печати председатель прав-' 
ления концерна Гейнц Хан. 
Он выразил надежду, , что 
эти взаимовыТб'дНы'е'' отно
шения будут развиваться "и 
впредь.

Причастность нашей фир
мы к «стройке века» имеет 
большое значение не только 
для популяризации продук
ции «Магирус», но и в тех
ническом отношении, ска
зал в беседе с ^корреспон- 
дентом ТАСС - Й- Вихмац. 
Разумеется, советская авто- 
-мобильная !йромышлен- 
ность и сама в состоянии 
производить подобные гру

зовики, однако между-; 
народное разделение , труда 
позволяет находить более 
быстрое и выгодное реше
ние, экономических про-, 
блей; С другой- стороны, 
специальный заказ из СССР - 
на столь крупную партию 
автомобилей способствовал 
развитию нашей~ тетсниче- 
ской- мысли. ' ■ 1

В. .письме, - которое - при
вез ,Й.-Вихман в ,Ульм из. 
сибирского .поселка Уль- „ 
кан, . говорится: «Сердечный" 
сибирский привёл.. й' благо
дарность за выс'ркоДрбиз- 
водйтёльную технику, . кото
рую создали трудящиеся 
ФРГ' для отправки в Си
бирь, в помощь строите
лям БАМа. Использование 
грузрвиков «Магирус» .при 
освоении богатств Сибири 
— конкретный пример реа
лизации:,, долгосрочного -  эко- - 
номадрОФг©! лготрудыйнест. 
ва между нашийй ~ страна
ми».

А. ГРИГОРЬЕВ.

Школа, семья, 

общественность

ПОДЕЛИЛИСЬ
ОПЫТОМ

В Шегарке прошел трех
дневный семинар заведую
щих городскими и район
ными отделами народного 
образования, инструкторов 
горкомов и райкомов КПСС, 
председателей райкомов
профсоюза работников про
свещения, высшей школы и 
научных учреждений. Об
сужден вопрос о выполне
нии постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем со
вершенствовании обучения, 
воспитания учащихся обще
образовательных школ и 
подготовки их к труду» в 
рамках восьмилетней шко
лы.

Участники семинара по
знакомились с постановкой 
работы по совершенствова
нию системы народного 'об
разования в Шегарском 
районе, побывали ‘б ряде 
школ. Интересно прошли 
встречи с председателем 
колхоза «Гигант» В. И. Ле- 
щеней, директором совхоза 
«Вперед» В. И. Осиповым, 
которые постоянно проявля
ют заботу о школе, укреп
лении ее учебно-материаль
ной базы, активно участву
ют в воспитательной работе 
с детьми.

С сообщениями о совмест
ной работе школ, базовых 
предприятий и обществен
ности, повышении мастер
ства педагогических кад
ров, формировании профес
сиональных интересов уча
щихся. и подготовке их к 
труду, о путях осуществле
ния комплексного подхода 
в деле воспитания молоде
жи выступили заведующие 
районо М. Г. Винников, В. В. 
Казаченко, В. А. Рязанцева, 
М. Н. Вартанян, В. М. Па- 
винич, И. А. Десятых, пред
седатели райкомов проф
союза А. Н. Павленко, А. Ф. 
Подкопаева. Инструкторы 
райкомов КПСС поделились 
опытом работы с партий
ными организациями школ.

Участники семинара побы
вали в районном Доме куль
туры на отчете Шегарского 
районо и его подведомствен
ных учреждений перед на
селением. Заведующий рай
оно Г. И. Кицис рассказал о 
тех задачах, которые реша
ют совместно школа, семья 
и общественность. Группе 
педагогов вручены почет
ные грамоты за большую 
работу по коммунистическо
му воспитанию учащихся 
И помощь молодым учите
лям. В заключение отчета 
работники народного обра
зования дали концерт ху- 

v самодеятель-дожественной 
ности.

Г. ИВАНОВА.

Не минуло и года, как Стрежевому присвоен статус 
города. Это не только честь, но и забота о том, чтобы го
родское хозяйство со всеми его службами встало на ноги, 
окрепло. У Стрежевого—завидные перспективы: до конца 
пятилетки его жилой фонд удвоится, северяне будут ин
тенсивнее обеспечиваться сельхозпродуктами местного 
производства и т. д. В процессе такого ускоренного раз
вития иной характер приобретают и...

- - - - - - - - ПРОБЛЕМЫ НЕФТЯНОГО СЕВЕРА

ничего другого. Но насколь
ко Стрежевой мог стать при
влекательней, если бы ху
дожники с архитекторами 
продумали цветовую гамму, 
нашли какие-то колоритные 
решения, и все это воплоща
лось бы в плановом поряд
ке...

Вопрос: кто этим должен 
заниматься? Ну, пока из
вестная часть организации

Оправдывать звание: город
Еще несколько лет назад 

в лютые холода в бывшем 
поссовете ночами по очереди 
дежурили руководители 
предприятий. Все котельные 
работали на пределе, но во 
многих домах стрежевчане 
ложились спать полуодеты
ми. Бешено крутились счет
чики от включенных элек
трообогревателей. В. хозяй-' 
ственном магазине * нельзя 
было приобрести ни одного 
теплоприбора—все в момент 
разбирали. Мудрецы-умель
цы ладили самодельные 
«киловаттки», а кому это 
не удавалось, с тоской гля
дели на промерзшие на
сквозь стены...

И еженедельно заседал 
штаб по строительству но
вой мощной котельной, спо
собной обеспечить город 
теплом в полном достатке. 
Объект сложный, многого не
доставало. Изыскивали, где 
только возможно, возили 
самолетами стекловату, ме
талл, приборы... До сих пор 
поражаешься, сколько сил 
стоило, какая потребовалась 
железная настойчивость, 
чтобы загудело газовое пла
мя в топке и первый котел 
начал выдавать «продук
цию» — желанное тепло. 
Теперь поражает белизна 
снега в городе — а ведь 
совсем недавно по-черному 
дымили несколько «кочега
рок», сжигавших нефть.

Не лишне это вспомнить. 
Не лишне вспомнить и то, 
как нелегко давалось стро
ительство молокозавода. Но 
его все-таки ввели, чтобы 
на прилавках магазинов по
явились творог, кефир, 
плавленые сыры... Пусть 
пока молокопродукты не в 
избытке и не в полном ас
сортименте, но завод уже 
действует, — значит, будет и 
все остальное. А  химчистка 
с прачечной? А  холодиль
ник с овощехранилищем?..

Чего уж такого, скажут. 
Так и положено. Все верно 
—• положено. И чистая вода, 
которой теперь хватит на 
всех и которая с пуском 
нового водозабора станет 
такой же обыденностью, как 
тепло в квартирах или на
дежная электроэнергия. Но 
при этом не надо бы забы
вать,- откуда все пошло, 
сколько труда положено на 
местах и как ревностно сле
дят и помогают областные 
организации, чтобы город 
был поистине образцовым.

Что и говорить, приобре
тения' в Стрежево.м по части 
инфраструктуры за послед
нее время значительны. И 
если сегодня, скажем, остро 
стоит вопрос со связью, то 
скоро появится новая город
ская АТС, будет действо
вать радиорелейная ■ линия,

экраны телевизоров засве
тятся всеми цветами раду
ги.

Однако настанет ли такое 
время, когда можно будет 
сказать, что сделано доста
точно, все нужды удовлет
ворены, проблемы решены? 
Едва ли. Ужасаться нечего 
— потребности возрастают. 
Стрежевой, как молодой го
род, переживает довольно 
сложную пору. Подобно че
ловеку, обретающему само
стоятельность, его становле
ние связано с известными 
трудностями. С иными из 
них не справиться в один 
присест, другие требуют за
интересованной помощи об
ластных ведомств. Ведь за
мышлялось — и так оно в 
целом идет, должно идти, — 
что на месте заболоченной 
тайги встанет привлекатель
ный город со всеми совре
менными удобствами. Ныне 
он, по отзывам компетент
ных гостей, самый краси
вый из молодых центров 
Западной Сибири. Это, ко
нечно, приятно слышать. 
Но если внимательно, без 
предвзятости вглядеться —• 
увидишь: работы впереди 
еще чрезвычайно много.

Начнем с самого примет
ного, с того, что многим бро
сается в глаза — с благо
устройства. Зимой под пе
леной чистого снега Стре
жевой кажется опрятным и 
ухоженным. А  весной, 
осенью или когда стоит 
сушь? В зной на дорогах 
пыль столбом, в слякоть 
(особенно в первом и треть
ем микрорайонах, в гости
ничных городках) без са
пог не обойтись. И заметно 
в такие дни, как беден го
род зеленью. Несправедли
вым будет заявить, будто в 
С.трежевом не заботятся об 
озеленении, не прокладыва
ются пешеходные дорожки, 
не выполняются другие бла
гоустроительные работы. 
Организуются массовые
субботники, санитарные
пятницы, многие участки 
закреплены за предприя
тиями, которые отвечают за 
их благоустройство. Ежегод
но высаживаются тысячи 
деревцев, декоративных ку
старников, пустыри засева
ются травой. И даже цветы 
садят. Но все это, извините, 
пока крохи.

Необходимо же делать 
все с гораздо большим раз
махом. Квалифицирован
но, продуманно. Здесь нуж
ны рекомендации специали
стов с учетом северных ус
ловий, своеобразия облика 
города. Хочется, чтобы он 
был живописней, что ли. Не 
так аскетично-функциона
лен. Самодеятельность, она, 
возможно, хороша, когда нет

работ не снимается со стро
ителей. Не стоит отказы
ваться и от массового при
влечения стрежевчан к 
благоустроительным делам. 
Горисполком. пошел на то, 
чтобы на каждом пред
приятии были созданы не
большие бригады, которые 
занимались бы благоустрой
ством постоянно. Резон в 
этом, видимо, есть. Но опять 
же эта затея не от хорошей 
жизни. , В Стрежевом нет 
крепкой централизованной 
коммунальной службы, мо
гущей взять на себя нелег
кую ношу по благоустрой
ству, содержанию городского 
хозяйства. Дел же накопи
лась масса.

Сейчас имеются два жи
лищно-коммунальных под
разделения, оба ведомствен
ных •— ЖКО треста Томск- 
газстрой и Ж КК НГДУ 
Стрежевойнефть. Это мало
мощные организации, не 
располагающие практически 
никакими базами. Собствен
но, и роль их в основном ог- . 
раничивается диспетчерски
ми функциями. К тому же 
хозяева не больно заинтере
сованы в развитии и укреп
лении этих служб. ЖКО, 
к примеру, вовсе не распо
лагает кадрами. Дошло до 
того, что вместо 20 дворни
ков в наличии всего шесть 
на целый жилой 'массив. 
Говорят, экономят на зар
плате. А  ведомственные 
квартиры заселены людь
ми, не имеющими никакого 
отношения к коммунально
му хозяйству.

Разговор между тем не 
.только о благоустроитель
ных работах, содержании в 
порядке улиц и дворов. 
Проблема шире и острей. 
Речь на сей раз о жилом 
фонде. Назовем такую циф
ру: в городе 138 двухэтаж
ных домов в деревянном ис
полнении, не считая коттед
жей, постройки первых лет 
Стрежевого. Добрая часть, 
если не все, подлежат ка
питальному ремонту. Из 
числа «деревяшек» отремон
тировать удалось меньше 
трети, на большее не хвати
ло сил. Добавьте к этому па
нельные и кирпичные до
ма, которые время от вре
мени тоже надо ремонти
ровать.

Положение с жилым фон
дом сегодня на грани ава
рийного, завтра может быть 
и того хуже. Лишь в НГДУ 
есть слабенькое ремонтно- 
строительное управление, 
чрезвычайно бедно оснащен
ное. И этот маленький кол
лектив ремонтников исполь
зуют, грубо говоря, для за
тыкания дыр и—не в малой 
степени—«а  промысле.

Вообще НГДУ, надо заме

тить, постепенно отходит от 
городских забот. Руководст
во его размышляет так: раз 
создан горисполком, пусть 
он и тащит на себе хозяй
ство. Наше дело — нефть. 
Однако думать только о 
нефти, не означает ли и 
вовсе повернуться к городу 
спиной? •

Подобное, похоже, проис
ходит. Вот то же управление 
автодорог, созданное не
давно. По воле объединения 
Томскнефть его нацелива
ют только на ремонт и со
держание промысловых до
рог. А  как быть с дорогами 
городскими? Все к тому же: 
в прошлом году СУ-917 взя
лось за очень нужное де
ло -— асфальтирование 
стрежевских улиц. Оно 
смонтировало и «обкатало» 
асфальто-битумный завод, 
обзавелось дорожной техни
кой и заасфальтировало 
первые сотни метров про
спекта Строителей. Хотя 
эТо и было дополнительной 
цагрузкой для управления, 
но его руководство с пони
манием пошло на это. На 
нынешний год горисполком 
разработал комплекс меро
приятий, в которых преду
смотрено покрыть асфаль
том гораздо большую пло
щадь. Но НГДУ Стрежевой
нефть выделило на эти цели 
мизерную сумму: в несколь
ко раз меньше, чем требу
ется.

В свою очередь трест 
Нижневартовскдорстрой, в 
подчинении которого нахо
дится СУ-917, запретил этой 
организации заниматься ас
фальтированием. Такая же 
тенденция стала проявлять
ся и в отношении благо
устройства. Заказчик пред
почитает возводить на от
пущенные деньги какие-то 
только ему нужные объек
ты. Что ж, нефтяникам не 
нужно благоустройство?
Они и не живут в Стреже
вом?

Горисполком пребывает в 
незавидном положении. По 
выражению председателя 
горисполкома В. В. Мати- 
сонова, образовался межве
домственный вакуум. Ру
ководство ряда предприятий 
всячески стараетря отпих
нуться от городских про
блем, а областное управле
ние коммунального хозяй
ства не спешит на помощь 
Стрежевому. Уже пора бы 
ему приниматься за созда
ние в городе собственной 
базы. Так или иначе откла
дывать это дело уже неку
да, централизация комму
нальных служб необходи
ма, иначе проблемы могут 
еще более усугубиться.

Ко всему в горисполкоме 
по сути дела нет передаточ
ных звеньев, через которые 
он воздействовал бы на раз
личные сферы городского 
хозяйства. Это касается не 
только жилищно-комму
нальных дел. Положим, 
облздравотдел в силу ка
ких-то только ему ведомых 
соображений противится 
узакониванию статуса гор- 
здравотдела. Все отдается 
на откуп одному главврачу 
Стрежевской больницы, а 
она, между прочим, нахо
дится на содержании НГДУ 
Стрежевойнефть...

Словом, работать есть над 
чем.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
наш соб. корр.

ПРОГРАММА СЭВ В ДЕЙСТВИИ
НРБ. В Девпенской доли

не с братской помощью со
циалистических стран соо
ружается огромный про
мышленный комплекс — 
гордость социалистической 
Болгарии. Здесь уже по

строен крупнейший в Евро
пе завод кальцинированной 
соды, цементный завод, под
нимается предприятие по 
производству хлора и поли
винилхлорида. Почти каж
дый день отсюда отправля
ются суда и железнодорож

ные составы. Пункты на
значения груза — СССР, 
Венгрия, ГДР, Чехослова
кия, Куба и другие страны.

Девню называют «Доли
ной дружбы», «Долиной ин
теграции».

Фото БТА — ТАСС.

Резолюция ВСМ по Кампучии
Сессия Всемирного Сове

та Мира, состоявшаяся 2—5 
февраля 1979 г. в Берлине, 
приветствует победу 'кам
пучийского народа, кото
рый длительное время вел 
борьбу против варварского, 
жестокого режима Пол Пота 
—Иенг Сари й обрел нако
нец подлинную свободу и 
независимость. Этот режим, 
созданный и вдохновляе
мый китайскими руководи
телями, проводил политику 
репрессий и геноцида и 
тем самым создал ' угрозу 
уничтожения , всего кампу
чийского народа.

Полное и окончательное 
освобождение кампучийско
го народа, осуществленное 
патриотическими силами 
Единого фронта националь
ного спасения Кампучии, 
привело к созданию Народ
ной Республики Кампучия.

Народно-революционный со
вет — отныне -единственный 
законный представитель 
Кампучии — признан мно
гими странами мира. Это 
открывает новую страницу 
международных отношений 
в этой части мира. Народ
ная Республика Кампучия 
провозгласила, что ее внут
ренняя и внешняя .. полити
ка направлены на строи
тельство мирной, независи
мой, демократической, нейт
ральной и j юприсоедш i и в 
шейея Кампучии, идущей к 
социализму и активно вы
ступающей за мир, Дружбу 
и отношения добрососедст
ва со всеми народами Юго- 
Восточной Азии и мира.

Принимая Но внимание 
необходимость всеобщей 
поддержки Кампучии, Все
мирный Совет Мира’ призы
вает все государства й наро

ды мира, выступающие за 
мир и „ справедливость: до
биваться признания- Народ
но-революционного совета 
Кампучии в -качестве един
ственного законного и под
линного представителя кам
пучийского ., народа. . Разоб
лачать прореки сил импе
риализма, и реакции, кото
рые- безуспешно "пытаются 
ввести в .заблуждение об
щественность с. . ..помощью 
махинаций. предательских 
элементов' Пол Пота —Иенг 
Сар.И. Выступать за безот
лагательное восстановление 
законных прав. Народной . 
Республики Кампучии в. Ор
ганизации "Объединенных 
Наций, что'является катего
рическим: требованием, от- . 
вечающлм Уставу ООН и 
основным принципам ува
жения’ нацйоналЬАы'х"*прав 
и суверё'нйтёта "!йа!ррдов.

С О З Д А Н  Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Й  Ф Р О Н Т
САН-ХОСЕ. В Никарагуа 

создан Национальный пат
риотический фронт борьбы 
за свержение фашистской 
диктатуры Сомосы . (НПФ). 
В состав фронта вошли 
«Группа 12-ти», коалиция 
«Единый народ», Всеобщая 
конфедерация труда, (неза
висимая), а также другие

политические, профсоюзные 
и общественные организа
ции.

Как заявил генеральный 
координатор НПФ., Серхио 
Рамирес Меркадо, основной 
задачей коалиции является 
ликвидация диктаторского 
режима и сформирование 
народно - демократического

правительства, которое осу
ществит подлинную демо
кратизацию жизни в стра
не, поставит все националь
ные богатства на '" службу 
народу. Фронт решительно 
выступает против всякого 
вмещателыства Соединен
ных . Штатов во внутренние 
дела Никарагуа.

З А Я В Л Е Н И Е  Д. О У Э Н А
ВАШИНГТОН. Выступая 

на пресс-конференции по 
окончании переговоров с 
государственным секрета
рем США С. Вэнсом, ми
нистр иностранных дел 
Англии Д. Оуэн призвал Со

единенные Штаты не стро
ить свои отношения с Ки
таем в ущерб Советскому 
Союзу. Как сообщает пе
чать, он отметил, что это 
могло бы привести к свер
тыванию переговоров об ог

раничении .„стратегических 
наступательных- вооруже
ний и ужесточению позиций 
по отношению к СССР. «По- 
моему, это было бы абсо
лютной глупостью», — ска
зал он далее. Англия жела
ет иметь хорошие отноше
ния как с Китаем, -так и с 
Советским Союзом.

ПОМОЩНИКИ УРОЖАЯ
/

Немалую помощь окажет 
труженикам сельского хо
зяйства новый препарат 
трихотецин. Он предназна
чен для борьбы с бичом теп
лиц — так называемой муч

нистой росой огурцов. Три
хотецин весьма эффекти
вен. Его можно использо
вать также в борьбе с неко
торыми болезнями пшеницы 
и сахарной свеклы. Техно
логия промышленного про
изводства трихотецина. раз
работана во ВНИИ микро

биологических средств за
щиты растений и бактери
альных препаратов. Начат 
опытный выпуск новинки. 
В Белоруссии будет пост
роено предприятие для про
изводства трихотецина.

— В нашем институте, — 
говорит директор ВНИИ

кандидат биологических на
ук О. Алешина, — разраба
тывается комплексная си
стема мер по защите расте
ний от болезнёй и вредите
лей.

Существует целый ряд 
методов борьбы с вредите
лями. В последнее время

все большее развитие полу
чает биологический. Пре- 
имущество его в избира
тельности действий: пора
жаются лишь те вредители, 
против которых- направлен 
препарат. Важно и то, что 
подобные вещества безвред
ны для человека. ;

[ З А Я В Л Е Н И Е  
КЛО ДА ЭСТЬЕ

ПАРИЖ. Национальный 
секретарь социалистиче
ской партии Франции Клод 
Эстье осудил антисоветские, 
происки Пекина, . отметив, 
что они чреваты опасными 
последствиями. Мы были 
сторонниками дипломатиче
ского признания Пекина 
Вашингтоном, сказал: он. 
Но мы не можем следовать 
за новыми китайскими ру
ководителями, равно как и

за прежними, в их антисо-. 
ветской одержимости.

Когда, например, ойи по
ощряют объединение За
падной Европы, видя в 
нем прежде всего военную 
машину, направленную про
тив Москвы, продолжал 
К. Эстье, мы должны реши
тельно подчеркнуть, что 
наша концепция' является 
совершенно иной. Создание 
разношерстного фронта 
против Советсйого Союза 
явилось бы серьезной угро
зой для всеобщего мира. И 
если бы Франция поддержа
ла его хотя бы в самой не
значительной степени, это 
было бы весьма печально.

Жертвы
маоистского
террора

ПАРИЖ: Корреспон
дент агентства Франс 
Пресс, ссылаясь на хоро
шо информированные 
китайские источ'нбки, пе
редаёт из Пекйна, что 
во время пресловутой 
«культурной революции» 
было убито свыше 400 
тысяч человек. По дан
ным из тех же источни
ков, за период с 1966 по 
1969 год жертвами поли
тических преследований 
стали 100 миллионов лю
дей.
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ТЕМУ
ПОДСКАЗАЛ
ЧИТАТЕЛЬ

Жители села Высокого Зы
рянского района написали 
письмо в редакцию о том, 
что злоупотребление спирт
ными напитками — одна из 
серьезных бед - на селе. 
Пьянство вредит здоровью 
людей, калечит семьи, трав
мирует нравственно и физи
чески детей, лишает их сча
стливой жизни. Нарушение 
дисциплины йз-за пьянства 
тормозит хозяйственную 
Жизнь колхоза. А  борьба с 
этим злом ведется пассивно, 

- - *-*;*
' Нам' очень горько от того, 

что могут подумать о нашем 
колхозе людц, прочитавшие 
это письмо в газете. Дескать, 
пьяницы там собрались ка
кие-то, сами уже не могут 
совладать с « зеленым зми
ем» и .зовут .всю область на 
помощь.

Нет, колхоз, наш хороший, 
и подавляющее большинство 
членов кшхегза — честные 
труженики;: люди с чистой 
совестью, высокой нравст
венностью.. С уважением у 
пас относятся, к семье Павла 
Никандровича.. Лукашенко. 
Сам он отличный механиза
тор и хорощий семьянин, че
ловек■' '  положительный - во 
всех отношениях. Жена, 
Юлия Тимофеевна, трудится 
техничкой -в школе. Детей 
они воспитали тоже трудо
любивых . и примерных в 
поведении. Старший их сын, 
Владимир, отслужил в Совет
ской. Армии, вернулся в род
ное село. Колхоз послал его 
своим стипендиатом в Том
ский -сельхозтехникум. Сей
час Владимир работает у нас 

..автомехаником. Сын Алек
сандр ; в настоящее время 
служит в армии, тоже соби
рается вернуться в родной 
'колхоз. .

Примером для сельчан яв
ляется, семья Федора Кузь
мина Ниже в ила- . Федор 
Кузьмич . многие годы безз.а- 

..ветно . .трудцтея -в колхозе 

..механизатором:. постоянно 
заботится об общем деле и 
детей воспитал в таком же 
■духе. Сын Валентин. пошел 
по. стопам отца, стал механи
затором, и работают они 
.вместе.. Сын .Михаил учится 
в сельхозтехникуме. Дочь 
Лидия Федоровна. — меди
цинский фельдшер на селе.

Свято соблюдают высокие 
нравственные нормы в семь
ях Михаила Михайловича 
Антипкина, . Геннадия Феок- 
тистовича Яковлева, Павла 
Михайловича Гаврилова и 
многих, многих других.

Не станем . отрцать, что в 
праздники, на. свадьбах, по 
случаю семейного торжества 
не исключается застолье. В 
добропорядочных семьях по 
случаю торжеств выпивают 
А меру, хорошо веселятся. А 
в будние дни порядочный 
человек к. рюмке не тянется.

Но не так давно мы обсле
довали две семьи и увидели 
ужасающую. обстановку.

В семье Н. Н. Бородина 
шесть малых детей. Санитар
ное состояние квартиры 
крайне отвратительное. В 
комнате холодно, дети сжа
лись на одной кровати, ук
рывшись грязным одеялом, 
пол грязный, на столе—гора 
немытой посуды. На дворе 
не было даже дров. Супруги 
Н, Н. и. Т. Д. Бородины си- 
стематически пьянствуют, 
весь заработок; пропивают. 
Н И Бородин неоднократно 
обсуждался,,за. пьянство на 
правлении, колхоза. Но на 
него это не. действуем. Мы 
пришли к выводу о необхо
димости ходатайствовать, 
чтобы Бородиных лишили 
родительских прав. Нельзя 
оставлять детей в таких ус
ловиях.

.У члена колхоза 3. Ми
хайловой трое, детей. Она 
также тратит свой заработок 
на попойки,. а воспитанию 
детей не уделяет никакого 
внимания. Ребятишки гряз
ные, не . имеют на зхину теп
лой оде,жд.ы.

Правление колхоза таким 
неблагополучным семьям 
выделяет денежное. пособие 
— по 12 рублей в месяц на 
ребенка. Обидно, что и эти

В ФОНЕ...
ИА МОТОЦИКЛЕ

НАШ И ИНТЕРВЬЮ ВОСЕМЬ ДНЕЙ МУЗЫКИ
Сегодня начинаются дни симфонической музыки в 

Бакчарском и Чаинеком районах. Накануне мы по
просили главного дирижера Томского симфониче
ского оркестра Б. В. Б А Б Е Н К О  рассказать о пред
стоящих концертах.

деньги родители тратят на 
водку.

Мы назвали самые вопию
щие факты. С горечью мы 
замечаем: все чаще тянутся 
к бутылке с водкой некото
рые молодые люди.

Меры борьбы против зло
употребления алкоголем
предусмотрены, известными 
постановлениями правитель
ства. Почему же в нашем 
селе пьянство не уменьша
ется? Нам думается, это про
исходит потому, что на ме
стах неправильно поняли 
суть этих правительствен- 
пых постановлений, решили, 
что требование усилить 
борьбу с пьянством — крат
ковременная кампания.

В нашем сельском Соеете 
в-борьбе с пьянством пет по
ка четкой системы, целеуст
ремленности, слабо коорди
нируются усилия различ
ных общественных органи
заций. Наиболее активную 
позицию "занимает, на наш 
взгляд, председатель колхоза 
имени Кирова А. К. Швайко. 
Он вызывает выпивох на 
заседания правления, лично 
ведет беседы с нарушителя
ми трудовой дисциплины, 
наказывает их материально.

Особняком стоит от борь
бы за здоровый быт на селе 
Тавлинский сельский Совет 
во главе с председателем Со
вета В. М. Чуйко. Не слыш
но, чтобы народные депута
ты подняли голос против де
боширов, пьяниц. Нет при 
сельсовете боевой админи
стративной комиссии. Следу
ет создать женсовет. кото
рый обратил бы особое вни
мание на неблагополучные 
семьи. Неплохо иметь совет 
клуба, который бы вел борь
бу против нарушителей об
щественного порядка. А то 
ведь нересйсо дебоширы, пья
ницы .мешают смотреть ки
нофильмы. Был такой слу
чай: один парень заехал в 
фойе клуба во время демон
страции фшлъма на мотоцик
ле. . И дебоширам все сходит.

Как будто создавали у нас 
народную дружийу. Но в 
чем ее роль? Ее не видно. 
Товарищеский суд действует 
слабо. Председатель его Т. Н. 
Ефремеико ждет, когда ему 
кто-то представит материал 
для разбора, а сам настойчи
вости не проявляет. Выше 
мы писали о неблагополуч
ных семьях — на товарище
ском суде они не рассматри
вались.

Трудно лишь силой прика
за, запрета изжить какую-то 
вредную ' привычку, тради
цию. Пьянство одним ма
хом не осилишь. С этим 
злом надо бороться сообща, 
всем гражданам, всем обще
ственным организациям. А 
чтобы сконцентрировать все 
силы на борьбу за здоровый 
быт, нужны настоящие ор
ганизаторы.

И. МЕЛЬНИКОВ, 
член правления колхоза 
имени Кирова, началь
ник механизированного 

отряда;
•Т. ГРИГОРЬЕВА, 

медицинский фельдшер 
Высоковского медпункта;

Л. СМИРНОВА, 
депутат Тавлинского 
сельсовета, начальник 

почтового отделения.
* * *

Редакция ознакомила ру
ководителей Тавлинского 
сельсовета и колхоза имени 
Кирова с содержанием этого 
письма. Ниже приводим 
краткое изложение их суж- 
дений.

В. М. ЧУЙКО, председа
тель сельсовета;

— Что касается небла
гополучных семей, о кото
рых говорится в письме, то 
со стороны сельсовета меры 
принимались. Дело Михай
ловой рассматривалось на 
исполкоме. Вынесли ей по
следнее предупреждение. Ее 
детей направили питаться в 
школу-интернат. Надо ска

зать, что весь фонд всеобуча, 
имеющийся у сельсовета, в 
основном тратится на небла
гополучные семьи. Покупа
ем детям одежду, обувь.

Есть и тварищеский суд, и 
народная дружина. Правда, 
дружинники дежурят только 
в праздничные дни.

А вообще признаю, что 
работаем мало. Не использу
ем всех методов и средств 
борьбы за повышение куль
туры быта на селе.

П . I I .  КРИБОШАПКИН, 
секретарь парткома колхоза 
имени Кирова:

— С содержанием письма в 
основном согласен. Правиль
но подмечено, что есть у нас 
формализм в работе по ут
верждению здорового быта. 
Не все меры мы использу
ем. Не поднята обществен
ность. Хотя и сделано не ма
ло, в наших селах меньше 
стало нарушителей трудо
вой дисциплины и общест
венного порядка.

Крупный пробел у нас в 
организации культурно-мас
совой работы. Клуб плохой. 
Давно думаем построить но
вый, но средств на него не 
дают. Да и подрядчика нет 
подходящего. Так и отодви
гается на будущее решение 
проблемы. А  с этими семья
ми, о которых пишут (да 
есть и другие), не знаем, что 
делать. Лечение от алкого
ля, мы убедились, не прино
сит пользы. Вернутся из тру
дового лечебного профилак
тория и опять за свое,

А  вот что рассказала в бе
седе одна комсомолка:

■— Село наше хорошее, ве
селое. И название у него -— 
Высокое. А  молодежи живет
ся плохо. Летом все на рабо
те с утра до ночи. А  в зим
ние вечера от скуки хоть 
вой. Вот вы говорите, что 
комсомольцы должны взять 
все в свои руки, с интересом 
проводить до*суг. А  кто в 
комсомоле остается? Девуш
ки да ребята-подростки. Пар
ни, что повзрбслёё, как по
женятся, так и замкнутся в 
своем доме. В клуб не хо
дят, и на собрание их не вы
тащишь. Поэтому в клубе бе
рут над нами верх дебоши
ры. Сделаешц им замечание, 
а они тебя такой бранью об
ложат, со стыда сгоришь. 
Взрослые отмалчиваются, не 
хотят связываться. Да и ор
ганизатора нет в налажива
нии культурно-массовой ра
боты. Правда, клуб у нас не
важный. Но ведь было вре
мя, когда заведовала клу
бом инициативная женщи
на, занимали мы по самодея
тельности и культурной ра
боте первые места в районе. 
А сейчас ничего нет. Заведо
вала клубом Тамара Мель
никова — ничего не делала. 
Нет никаких кружков,' ника- 
их спортивных мероприя
тий. Сейчас парня постави
ли, вроде активно берется за 
дело: У сельсовета есть став-. 

' ка художественного руково
дителя, но человека подхо
дящего нет.

Взрослые в клуб почти не 
ходят, иногда только кино 
посмотрят. Даже перед пра
здником 7 ноября не состоя
лось торжественное собрание.

* * *
Статистика о состоянии об

щественного порядка, о кото
рой не преминул сказать 
тов, Кривошапкин, может, 
действительно выглядит 
благополучно, и число про
исшествий, пьянства снижа
ется. Но эта статистика 
нс опровергла той запущен
ности, которая царит в селе, 
фактов духовного опустоше
ния семей, поддавшихся ал
коголю.

Хоть и было много огово
рок со стороны руководите
лей (не хотелось им обнаро
довать такое письмо!), но ав
торы правильно бьют в на
бат: нельзя мириться с 
пьянством, с отсталостью 
быта!

— Дни симфонической му
зыки, —• сказал Борис Вик
торович, -— как форма про
паганды классической му
зыки, начинает приобретать 
в Томске характер тради
ции. Оркестр не раз выез
жал в районы области, в ча
стности, трижды встречался 
с бакчарским слушателем. В 
Чаинеком же районе, где му
зыканты не были, наверное, 
уже лет десять, эти концер
ты пройдут в порядке премь
еры.

Мы будем играть не толь
ко на площадках райцент
ров. За пять дней в Бакчар
ском районе с нашими про
граммками познакомятся 
жители Чернышовки, Высо
кого Яра, Парбига. В Чаин- 
ском районе, кроме Подгор
ного, оркестр побывает в 
одном из крупных сел.

Мы везем программу,. со
ставленную из популярных 
произведений классиков. В 
основном это сочинения 
больших мастеров — Глин

ки, Глазунова, Чайковского, 
Римского-Корсакова, Шоста
ковича и других. В ис
полнении солистки Сверд
ловской государственной 
филармонии — заслужен
ной артистки РСФСР, 
лауреата Всесоюзного кон
курса вокалистов имени Му
соргского Валентины Афа
насьевой, а также солистки 
Томской филармонии Ли
лии Молотковой прозвучат 
арии из опер русских и за
рубежных композиторов.

Детей мы ждем на симфо
ническую сказку С. «Про
кофьева «Петя и волк». Кро
ме этого, в Бакчаре будет 
дан концерт-монография о

творчестве П. И. Чайковско
го. Будут исполнены Пятая 
симфония, «Итальянское 
каприччио», «Мелодия» для 
скрипки с оркестром (со
лист Павел Чоботов) и 
другие произведения компо
зитора.
Недавно прошли «дай куль

туры» Томска в Стрежевом, 
в которых принимал уча
стие и симфонический ор
кестр. Мы вернулись с севе
ра с теплым чувством при
знательности организаторам 
праздника и нашим слуша
телям. Надеемся, что во
семь дней музыки, прове
денные в Бакчарском и Ча- 
инском районах, также при
несут удовлетворение ауди
тории и музыкантам.

У С П Е Ш Н А Я  ЗА Щ И ТА
Б Томском податехниче- 

еком институте начал рабо
ту новый специализирован, 
ный совет по,- присуждению 
ученых степеней кандидата

технических наук в области 
дефектоскопии. В январе 
состоялась первая успеш- 
ная защита диссертации 
сотрудником НИИ элект

ронной интроскопии при 
ТПИ А. М. Панасюченко. 
Диссертация посвящена 
разработке методов и при
боров электромагнитного 
контроля трубопрокатных 
изделий.

П. СЕРГЕЕВ.

В МИРЕ ИНТЕРЕСНОГО

ДАЖ Е ДУБЫ ТРЕСКАЛИСЬ...
. Необьгчайная волна холо

да, прокатившаяся недавно 
по 'Евразия и Америке, 
имела свою аналогию в 
прошлом. В ' ежегодном аль
манахе советской службы 
погоды «Человек и стихия», 
только что вышедшим в Ле
нинграде, опубликована 
подборка летописных и до
кументальных сведений о 
климатических условиях, 
наблюдавшихся в 79-х го
дах каждого века на протя
жении тысячелетия. Так, в 
979 году на Руси, отмечает 
летописец, ’ «были громы ве
ликие и страшные, ветры 
сильные и много другой па

кости людям, скоту и зве
рям лесным». 1279 год за
помнился засухой, охватив
шей Восточную Европу. В 
1579 году, холодная много
водная зима вызвала пов
семестные наводнения.
Темза затопила Вестмин
стерское аббатство, а в 
южной России «дождь шел 
без перерыва все лето». 
Триста лет назад из-за глу
боких снегов татары отло
жили свой поход, на Запад, 
зато летом в Центральной 
Европе было- невыносимо 
жарко и «даже дубы трес
кались и засыхали». 1779' 
год отличался исключи

тельно суровой зимой на 
всем пространстве от Фран
ции до Врлги, где «птицы 

1 замерзали на лету». В горах 
Кавказа и Альп активно 
двигались ледники. В про
шлом веке 79-й год зареги
стрирован как «чахлый» — 
с теплой и влажной зимой, 
катастрофическими навод
нениями и предельно вы
соким уровнем Каспийско
го моря.

Подготовившие подборку 
ученые- климатологи счита
ют перечисленные анома
лии и катаклизмы климати
ческими причудами, отра
жающими, однако, объек
тивные неравномерности 
векового хода глобальных 
температур.

Н. КОНСТАНТИНОВ, 
корр, ТАСС.

Ленинград.

С яг I В С Ж U  1 с п о р т С П О Р Т С П О Р Т

ПАНОРАМА
ХОККЕЙ С МЯЧОМ. 

Сборная СССР, выиграв со 
счетом 4:2 (2:1) у команды 
Швеции, в 11-й раз завое
вала звание чемпиона мира 
по хоккею с мячом. В ше
сти матчах XI первенства

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ"

««Я Н Т А Р Ь» 
ПРОДОЛЖИТ 
В О Р  b Б У

«ЯНТАРЬ» (Томск) — 
«КУЗБАССРАДИО» (Бело
ве). 3 февраля — 10:2 (2:0,
7:1, 1:1). 4 февраля — 10:4
(5:1, 4:2, 1:1). Шайбы у то
мичей забросили: в первой 
встрече — В. Тсряев, 
В. Грушин (две), Г. Абдуд- 
вахитов (две), Ш. Абдулва- 
хитов (две), В, Киселев, 
Г. Денисов, А. Марйнин; во 
второй — В. Макаренко 
(три), 3. Абдулвахитов (две), 
Г. Абдулвахитов, В. Гру
шин, А. Маринин, Ш. Аб
дулвахитов, Г. Денисов.

Очередные матчи на Ку
бок ВЦСПС по хоккею с 
шайбой среди команд про
изводственных коллективов 
томский «Янтарь» проводил 
с обладателем кубка Кеме
ровского о б л с о в п р о ф а  
командой «Кузбаесрадио» 
(г. Белово).

Игры прошли под знаком 
явного превосходства хозя
ев. Оба раза они добива
лись решающего перевеса 
задолго до конца встречи.

В первом периоде суббот
него поединка томичи заби
ли две шайбы, во втором — 
еще семь и уже к перерыву 
могли сделать счет дву
значным. но не реализова
ли на 38-й минуте буллит в 

/ворота гостей. Десятая шай
ба была забита позже — за 
4 секунды до финальной си
рены. В итоге — 10:2.

В воскресенье «Янтарь» 
провел в ворота соперника 
те же десять шайб, но иг
рал в обороне несколько не
брежнее, чем накануне. Од
нако тактическое и игровое 
превосходство томичей бы
ло очевидным: достаточно
сказать, что за обе встречи 
соперник не сумел добить
ся перевеса хотя бы в од
ном из периодов.

Костяк нашей команды 
составляют игроки, имею
щие опыт выступлений в 
классе «Б». И вклад их в 
общий успех значителен: 
на счету трех братьев Аб- 
дулвахитовых — восемь 
шайб, по три провели 
В. Грушин и В. Макаренко.

Обкатываются и моло-

ш ш ш
6 ф евр аля  — « Л гун ья »  

19-30.

О Ш Э
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

« З в у ки  м узы ки »  (две серии)
— 9 , 12, 15, 18-10, 21-10. 

имени М. ГОРЬКОГО
«С ледователь  по прозвищ у 

Ш ер иф » — 9 , 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Удар о сп и н у»  — 8-40, 10-20,
12 13-40, 15-20, 17, 18-40 20-20,
22 Зал кинохроники. « А н го л ь 
цы » — 9, 10-05. 11-Ю. 13-20,
14-25, 15-30, 16-35. « Ге н е р аль
ны й д и р екто р » , «М ален ькая  
и стор ия о человеческой добро
те » , «Ф и ти л ь »  N: 172 —  ̂ 12-15,
17- 40. « О тп у ск , ко тор ы й  не 
со сто ял ся»  — 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
«След на зем ле» — 8-40.

10-20, 12-05, 13-40. 15-20. 17-10.
18- 50, 20-30, 22-10. «К у ги тан -
сп ая  тр а ге д и я »  — 8-45. 12-10. 
14, 16, 17-45, 19-30, 21-15.
М ультсбор н ик № 53 — 10-30.

. имени И, ЧЕРНЫХ 
«П р опавш ая эк сп е д и ц и я*  

(две серии) — 9, 11-30, 16-30,
19, 21-30. « Гу ттап е р ч е в ы й
м альчин» — 10-20. «Д ерсу
У за л а »  (две серии) — 12, 15. 
18. 20-50.

«ПИОНЕР»
«Гар иб  в стр ан е  дж инов*

— 9, 10-40. «И лья Муромец» —
12-20, 14-30, 16-20. «Белы е
волки» — 18-20, 20-20.

«СИБИРЯК»
«П оследняя двойка» — 9-20. 

«Гнездо, салам ан др »  — 11,

мира наши спортсмены на
брали одиннадцать очков. 
На втором месте — команда 
Швеции (8). На третьем — 
команда Финляндии, выиг
равшая в последний денб

дые. Выступающий в одной 
тройке с Г. и 3. Абдулвахи- 
товым В. Теряев первым 
«распечатал» ворота кеме- 
ровчан; дважды добился 
успеха и А. Маринин, иг
рающий рядом с опытным 
Г. Денисовым. Уверенно за
щищает ворота Александр 
Ретник. сменивший на этом 
посту Виктора Кривошеина.

«Янтарь» остался верен 
себе. И это радует. Огор
чает другое: и субботний, и 
воскресный Матчи проходи
ли при полупустых трибу
нах... Неужели болельщики 
так быстро забыли коман
ду, с которой связаны луч
шие трцы выступлений 
томских' хоккеистов в клас
се «Б»?

Теперь «Янтарю» пред
стоят встречи с победите
лем уральской зоны — 
командой города Усть-Ка- 
тава. Они пройдут 10—11 
февраля на хоккейной ко
робке стадиона «Труд».

С. СЕРДЮК,
студент отделения

журналистики ТГУ.

Ч Т О  Т А К О Е  
« Н Е  В Е З Е Т »

«БУРЕВЕСТНИК» (Томск) , 
— «ТЕМН» (Юрга). 3 фев
раля — 3:3 (1:1, 1:0, 1:1). 4
февраля — 1:5 (0:1, 1:1, 0:3). 
Шайбы у томичей заброси
ли: в первой встрече —
В. Дубовик, А. Ермаков и 
П. Маидзий; во второй — 
В. Дубовик.

И в субботу, и в воскре
сенье первую шайбу заби
вали гости. И оба раза рав
новесие восстанавлива
лось. Но если в первой иг
ре студенческой команде 
потребовалось всего две 
минуты, чтобы сравнять 
счет,. то на следующий 
день они затратили на это 
почти 20 минут.

Обе встречи отличались 
напряженностью. И еще 
они были сходны обилием 
неиспользованных, как ■ го
ворят, стопроцентных голе
вых ситуаций. В субботнем 
матче чаще не везло го
стям (впрочем, дело тут не 
только в невезении —очень 
удачно, почти без ошибок, 
действовал вратарь «Буре
вестника» А. Карминский), 
а в повторной встрече удача 
отвернулась от хозяев.

12-40. 14-20. «Ш ко льн ы й
вальс» — 16. 17-40, 19-20. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Вас о ж и дает гр аж дан ка  
Никанорова» — 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
« с и б Ка б е л ь »

«Лю бовь с  первого взгляда»
— 17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«Тай на золотого Будды » —
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Ц елую тся  зори» — 15, 16-50,
18-40, 20-30.

8 февраля
Концертный зал 

филармонии 
КОНЦЕРТ

народного артиста РСФСР, 
лауреата Международного 
конкурса в Варшаве (1-я 
премия)

ЮРИЯ КАЗАКОВА
(баян)

В программе: произведе
ния русской, западной клас
сики, пьесы советских ком
позиторов, народные мело
дии.

Начало — в 20 часов. 
Билеты продаются.

Филиал С-ПТУ № 3 при
глашает на постоянную ра
боту: трактористов I—И
классов на должности ма
стеров производственного 
обучения.

Обращаться: г. Томск-40, 
Иркутский тракт, 75, тел, 
5-01-75.

чемпионата у сборной Нор
вегии — 6:2 (3:0).

Следующий чемпионат 
мира пройдет в 1981 году в 
нашей стране.

КОНЬКИ. 18члетняя аме
риканская спортсменка Бет 
Хейден выиграла в Гааге 
титул чемпионки мира по 
скоростному бегу на конь
ках. Причем она победила

Собственно, исход и того, 
и другого поединка можно 
отнести к разряду парадок
сальных. В нервом победи
ли томичи, но игрового 
преимущества они не имели 
— борьба была равной. Во 
втором матче они владели 
инициативой, чаще атако
вали, опаснее угрожали во
ротам соперника и... проиг
рали, причем с разрывом в 
четыре шайбы.

Сравнять счет в проиг
ранной встрече томичи мог
ли уже минуту спустя пос
ле пропущенной шайбы, 
когда О. Конарев отличным 
пасом вывел Ю. Стригина 
один на один с вратарем 
«Темпа», но возможность 
эта не была использована. 
И за матч таких моментов 
можно вспомнить добрый 
десяток. Вот и в заключи
тельном периоде. на 3-й 
его минуте, шайба после 
броска угодила в штангу. 
Еще две минуты спустя — 
снова хорошая атака, и 
опять безрезультатно... А 
потом были 47-я и 48-я ми
нуты, когда гостям дважды 
удалось зажечь красный 
свет за воротами А. Кар- 
минского, и стало понятно, 
что кульминация позади и 
развязка ясна.

В спорте есть термин — 
«самолюбивая команда».' 
Так в хорошем смысле го
ворят о коллективе, кото
рый обычно играет неров
но, но в, казалось бы, без
надежных 'ситуациях вдруг 
находит силы действовать 
острее, слаженней, злее, ес-

на всех четырех дистанци
ях.

ФУТБОЛ. Сборная СССР 
по футболу провела свой 
второй матч за океаном, 
победив в Сиэтле нацио
нальную американскую
команду — 3:1. Голы в на
шей команде забили: Пет
раков, Ан и ̂  Колесов.

ли хотите, — и этим себя 
выручает. В этот раз на 
льду Дворца зрелищ и 
спорта встречались именно 
такие команды. Самолюбие 
помогло томичам победить 
одного из лидеров зоны, а 
на следующий день уязв
ленное самолюбие гостей 
сослужило им ту же служ
бу-

Что ж, черта неплохая, и 
хорошо, что она- есть и у на
шей команды. В этом — за
лог роста коллектива. Но 
на одном самолюбии дале
ко не уедешь, нужны еще 
мастерство и опыт, которые 
сами не приходят. И то, и 
другое команде еще пред
стоит накопить. Но вот 
что хочется отметить: если 
бы томские игроки мень
ше допускали нарушений 
правил, это бы только по
высило потенциальные воз
можности команды. Может 
быть, тогда и невезения 
будет ■ меньше. Ведь в ' про
игранной встрече первую и 
третью шайбы хоккеисты 
студенческого клуба пропу
стили, находясь в числен
ном меньшинстве...

День 3 февраля запом
нится томским болельщи
кам еще одним событием: 
местная студия телевидения 
провела первую полную 
трансляцию хоккейного 
матча.

В. МИШИН.
* * «-

НА СНИМКЕ: момент
встречи команд «Буревест
ник и «Темп».

Фото А. Петрова.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
8, 9, 10 февраля

ПОЛУФИНАЛЬНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ГИМНАСТИКЕ
1 7-й Спартакиады народов РСФСР.

Принимают участие: абсолютная чемпионка мира и
Европы Галима ШУГУРОВА, члены сборных команд 
СССР, РСФСР, центральных советов ДСО.

В связи со значительным увеличением плана строи
тельства жилья в г. Томске учебный комбинат Томского 
территориального управления строительства для домо
строительного комбината проводит набор на курсы по 
специальностям: монтажники крупнопанельного домо
строения, электросварщики, штукатуры-маляры. На кур
сы принимаются мужчины, отслужившие в рядах Совет
ской Армии, женщины не моложе 18 лет. Принятым на 
курсы выплачивается стипендия в размере 86 рублей в 
месяц. Одиноким предоставляется благоустроенное об
щежитие. Срок обучения — 4 месяца. Начало занятий — 
12 февраля. При домостроительном комбинате имеется 
продовольственный магазин, столовая, база отдыха на 
берегу реки Оби, медпункт, санаторий-профилакторий, 
детские комбинаты.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ки
рова, 17, или пер. Фруктовый, 28-а, учебный комбинат, 
тел.: 4-01-47, 4-09-49. Проезд автобусом, троллейбусом 
№ 2, трамваями №№ 1, 3, до остановки «Ул. Кулагина».

Р И С У Е М

Т О М С К

В Доме офицеров от
крыта областная выстав
ка работ самодеятельных 
художников. На ней 
представлено более 120 
произведений живописи 
и графики тридцати ав
торов. Среди уже изве
стных имен мы встретим 
новые — томичей Н. И. 
Шалаева, К. Н. Попелко- 
вой, В. П, Лаврикова,
A. Я. Креймера, а также 
художников из области—•
B. Мороза из Каргаска,
А. А. Дмитриева. В. Л. 
Игнатова и О.. В. Битко 
из Щегарского района,
Н. И. Лисицына иа по
селка Дзержинского - 
Томского района.

Выставка посвящена 
375-легию со дня основа
ния Томска.

Л. ГОВОРОВА. *

В ТО РН И К , 6 ф евраля 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
16.00. Новости. 16.20. Кино 

программа. 17.15. «Родная при
рода». 17,35. К. Тренев. «Лю
бовь Яровая». 18.25. Концерт 
художественных коллективов V  
Украинской ССР. 19.30. * Ребя
та настоящие». Встреча с кан- 
дидатом в депутаты Верховно
го Совета СССР. Героем Соци
алистического Труда, мастером 
производственного обучения
Б. А. Журавлевым.

ТОМ СК
20.00. Новости.

М О СКВА
20.15. - «Сегодня в мире». 

20.30. «Жизнь науки». К 60-ле
тию Академии наук УССР.

ТО М СК V
20.50. Цв. «.Решения XXV 

съезда КПСС — в жизнь». 
«Ученые — народному хозяй
ству». «.Что может дать полив
ной гектар?».

М О СКВА
21.20. Премьера телевизион

ного художественного фильма v 
«День первый, день послед
ний». (Киностудия им. А. Дов
женко, 1978 г.). 22.30. «Время». 
23.05. «Музыкальная жизнь». 
Тележурнал. 00.25. Новости.

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
ТОМ СК

19.30. Цв. «Музыка с нами». 
Играет квартет Томской обла
стной филармонии. В про
грамме — музыка Л. Боккери
ни и И. Гайдна. 20.05. Доку
ментальный фильм «Семья За- 
водий»^

М О СКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМ СК
20.30. Новости. 20.45. Телеви

зионный художественный
фильм «Зачарованный ветряк». 
(Украинское телевидение,
1977 г.).

радио >

В ТО РН И К , 6 ф евраля
7.36. Обзор последних изве

стий. 7.46. «Рабочее утро». 
Программа для учащихся . 
профтехучилищ. «Наша почта». 
«Расскажу о своей профессии».  ̂
Разговор ведут учащиеся , 
ГПТУ-14. 9.15. По страницам { 
газет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.31. Творческий 
отчет преподавателя Томского 
музыкального училища В. Аку
лова. 9.45. «Год четвертый — 
год ударный». Выступление се
кретаря партийной организа
ции вахтового поселка Вах 
В. В. ^уренкова. 19.50. Послед
ние известия. 20.16. «Решения 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС 

в жизнь'». «Главная задача 
на вывозке леса — высокая 
техническая готовность лесо
возных автомашин». У микро
фона — заместитель начальни
ка объединения Томлеспром 
В. П. Стрельцов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в теп- 7 
личный совхоз «Кузовлев- 
ский»: автослесарей, сантех
ников, электриков, стеколь
щиков, автоэлектрика,

Доставка на работу авто
бусом предприятия. Кварти
ра — в течение 2—3 лет.

За справками и направле
ниями обращаться по адре
су: Томск, пр. Кирова, 17.

МЕНЯЮ однокпмватную 
благоустроенную квартиру 
в г. Канаше Чувашской 
АССР на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г, Томск, пр. 
Кирова, 34, кв. 60, телефон 
4-46-71.

МЕНЯЮ трехкомяатную 
благоустроенную квартиру 
в центре г. Асина (есть те
лефон) на благоустроенную 
квартиру в г. Томске, или 
двухкомнатную квартиру в 
г. Томске и трехкомнатную 
в г. Асине на четырехком- * 
натную в г. Томске,

Обращаться/ г. Асино, 
телефон 2-14-76.'

Дирекция, педагогический 
коллектив и учащиеся Ти
мирязевской средней шко
лы приглашают выпускни
ков школы 1954, 1959, 1964,

1969, 1974, 1978 годов выпу
ска на традиционный вечер 
встречи выпускников шко
лы, который состоится 10 
февраля 1979 года, в 19 ча
сов, в помещении школы,

Областная журналистская 
организация с прискорби
ем извещает о смерти чле
на КПСС с 1939 года, члена 
Союза журналистов СССР 

Ш У Ш А  КО В А 
Леонида Ф едоровича 

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.
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